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Приветствую тебя, уважаемый читатель 
нашей газеты. От  лица всей редколлегии 
«Летучки» хочу поздравить тебя с началом 
нового учебного года. Может быть, ты пер-
вый год в нашей гимназии, а может, в этом 
году ты  выпускник и  усердно готовишься 
к  экзаменам. В  любом случае, я  надеюсь, 
что год пройдет успешно. Тема этого номе-
ра «Если имя тебе — Учитель».

Педагог. Как много смысла несет это сло-
во для  каждого школьника. Они  возятся 
с нами 11 лет, дают нам знания, без кото-
рых мы бы просто не могли существовать, 
проверяют наши работы допоздна, посто-
янно думают, как  можно повысить свою 
квалификацию или  провести урок макси-
мально интересно. Конечно, хочется по-
благодарить их, сказать огромное спасибо 
за все, что они для нас делают. 

В   этом выпуске ты сможешь узнать, ка-
ким должен быть идеальный ученик, про-
читать аргументы за  педагогов и  за  робо-
тов, а если вдруг у тебя плохое настроение, 

то  скорее открывай страницу с  фразочка-
ми-цитатками, чтобы его улучшить. 

Надеемся, что работали не зря и ты не 
только посмотришь фотографии, но и по-
читаешь статьи.
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УЧИТЕЛЬ ЖИЗНИ

Евгения Малащенко
Сейчас, в  эпоху компьютерных техноло-

гий и доступности почти любой информа-
ции, роль учителя умаляется, а учительский 
труд уже не ценится, как раньше. Учитель 
перестает занимать одно из  самых почет-
ных мест в обществе, его уже часто не ви-
дят как  человека необходимого, человека, 
способного дать уникальные знания и по-
мочь выбрать жизненный путь, к  которо-
му «душа лежит». Заработные платы малы, 
а  ученики зачастую не  относятся с  долж-
ным уважением, воспринимают получение 
передаваемых знаний и опыта как нелюби-
мую обязанность, а не как собственное ин-
теллектуальное обогащение. Образование 
называют «услугой», а  под  учебой тогда 
подразумевают безжизненную подачу ин-
формации. 

Но  разве может существовать удоволь-
ствие от умственного обогащения при по-
лучении знаний «из-под палки»? Обучение 
превращается в  пытку, а  предметы, кото-
рые могли бы подтолкнуть к будущей лю-
бимой профессии, вызывают отвращение. 
Потому и необходим учитель не как оказы-
вающий услугу, а как человек мудрый, уме-
ющий заинтересовать в  предмете, способ-
ный превратить ежедневную обязанность 
учащегося в захватывающее, увлекательное 
занятие предметом. 

Учитель — как много для каждого из нас должно значить это слово. У каждого из нас есть 
свой учитель жизни, человек, который побудил иначе взглянуть на мир, раскрыл возможно-
сти и перспективы, помог поверить в себя

И  даже в  век  компьютерных технологий 
привить именно желание учиться, раз-
вить жажду знаний может только человек, 
и  притом человек, любящий свою науку 
и  страждущий приобщить к  ней  других, 
человек, который своей мудростью, энер-
гетикой, увлеченностью может пробудить 
у обучаемого живой интерес к этой науке. 
Ведь никакое самообразование невозмож-
но без  интереса, пристрастия к  предмету 
изучения, а к изучению науки должен кто-
то пробудить этот интерес. Весь мировой 
и  такой доступный багаж информации 
становится бесполезным, когда у  челове-
ка пропадает или  изначально отсутствует 
желание черпать оттуда знания. Только 
учитель, но учитель не «нанятый», не «ока-
зывающий услугу», а отдающий себя, хотя-
щий подарить знания, может пробуждать 
снова и снова это желание. 

Еще одна проблема современного учени-
чества — частая неблагодарность. Учитель 
— это  человек, проявляющий уважение 
и  терпимость к  каждому обучающемуся, 
тот, кто  совершает огромный физиче-
ский, умственный и эмоциональный труд; 
кто отдает все — и энергию, и эмоции, и не-
рвы, и силы — ученикам. А взамен учитель, 
страстно любящий свою работу, должен 
получать заслуженное уважение, любовь 

и восхищение со стороны своих учеников. 
Если же  отношение учащихся неуважи-
тельное, если они воспринимают получае-
мое как должное, пропадает любовь учите-
ля к  своей работе. Ведь какая речь может 
идти об  удовольствии и  самоотдаче, если 
в ответ получаешь хамство, грубость, неу-
важение? Как может считаться услугой то, 
что делает нас лучше, умнее, добрее, прида-
ет сил и вдохновляет? Учитель отдает себя 
нам, наставляет нас, развивает, помогает 
выбрать свою стезю как в учебе (а впослед-
ствии — в работе), так и в жизни в целом. 
А  мы  должны быть благодарны учителю, 
должны уважать его труд и стараться вос-
принимать получение знаний не как полу-
чение голых фактов, сухой информации, 
а как научную пищу, как новое, раскрыва-
ющее горизонты. А учитель — заранее бла-
годетель и благожелатель, ведь это человек, 
выбравший своей профессией обучать дру-
гих, а  выбор этой профессии невозможен 
без любви к ней, то есть любви как к пред-
мету, так и к детям. Учитель — выбравший 
путь самоотдачи на  благо подрастающим 
поколениям, самоотдачи прежде всего ду-
ховной. 

Учитель — человек, необходимый любо-
му обществу и  заслуживающий уважения 
и благодарности.

Удачи вам, сельские и городские,
Уважаемые учителя –
Добрые, злые и никакие
Капитаны на мостике корабля.
Удачи вам – дебютанты и асы,
Удачи! Особенно по утрам,
Когда вы входите в школьные классы,

Одни – как в клетку, другие — как в храм!
Вы знаете, мне по-прежнему верится,
Что, если останется жить Земля, —
Высшим достоинством человечества
Станут когда-нибудь учителя.
Не на словах, а по вещей традиции,
Которая завтрашней жизни под стать,

Учителем надо будет родиться.
И только после этого стать!
В нем будет мудрость талантливо дерзкая.
Он будет солнце нести на крыле…
Учитель – профессия дальнего действия,
Главная на Земле.
                                   Р. Рождественский
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Валерия Пухлякова

Рождение 
Я  родилась в  Беларуси (тогда БССР), 

в маленьком городке, окруженном со всех 
сторон воинскими частями. В  1963  году 
у моей мамы родилась дочь, назвали Мари-
ной. Но… Когда ей исполнилось 6 месяцев, 
она  заболела воспалением легких. Спа-
сти не удалось. Через два года родилась я, 
и мама, вопреки предупреждениям соседей 
и  знакомых, назвала меня тоже Мариной. 
Говорили, что так нельзя, но, мне кажется, 
что тот маленький ангел, чьим именем меня 
назвали, стал моим ангелом-хранителем. 

Детство
Первое самое запоминающееся впечатле-

ние связано с моей мамой (она в 2014 году 
умерла). История следующая. Нас  очень 
рано оставил отец, мне  было 9  месяцев, 
когда он  ушел. Я  постоянно чувствовала 
нехватку отцовского воспитания. У  меня 
была подруга Марина, смешная, рыжая 
такая, дружили — не разлей вода. Ее отец 
сделал для нее как-то удочку, и она собра-
лась на  рыбалку. А  нам  лет  по  5, может, 
по  4  года. Со  слезами на  глазах прибежа-
ла я  домой, маме говорю, что  я, вообще, 
ненавижу эту  жизнь, потому что  у  меня 
нет  отца, чтобы он  сделал мне  удочку. 
Мама, плача, рыдая, пошла к  соседу Эди-
ку, отцу подружки, попросила, чтобы 
он  сделал для  меня эту  удочку… Такое 
воспоминание въелось, наверное, пото-
му что  мамы не  стало, а  вот  это  в  памя-
ти всплывает. Она  хотела хотя бы  что-то 
для  меня сделать, переживала за  меня. 

Еще  одно воспоминание с  куклой свя-
зано. Мама моя  работала на  консервном 
заводе, очень тяжело всегда работала, 
и на Новый год ей подарили для меня «хо-
дячую» куклу. Она была большая, огромная 
кукла, и я должна была пойти за этой ку-
клой, забрать ее и домой идти через речку. 
А у нас река замерзла, и я через всю речку 
за руку вела эту «ходячую» куклу, отпустить 
боялась. Не  верила, что  она  у  меня есть. 

Еще  помню самое страшное страдание. 
У  меня был  такой маленький любимый 
игрушечный мишка, как  пупсик. Я  шила 
ему одежду. Мы с Мариной делали это очень 
интересно. Значит, пришли ко мне домой, 
а  у  меня были такие бархатные занавески 
из  одной комнаты в  другую. Мы  решили, 
что если чуть-чуть отрежем и сделаем ве-

МОНОЛОГ УЧИТЕЛЯ
Сегодня, к  сожалению, для  многих слово «учитель» ассоциируется либо с  образом злой 

Марь-Ванны, которая снится в страшных снах, либо с самодурами, мучителями детей, ко-
торые совершенно не любят свою работу. Так, по случаю. Наверное, такие есть. А есть со-
вершенно нетипичные учителя. Вот и мне довелось очень по-доброму провести время с Ма-
риной Анатольевной Голивец

люровые кофточки для  своих игрушек, 
ничего не  случится. И  мы  порезали што-
ры… такого бордового-бордового цвета. 
Конечно, мы наивные. Мама-то не замети-
ла, что шторы обрезанные, а новую одежку 
у  мишки увидела. Влетело нам  по  первое 
число. Но нас это не остановило. Следую-
щей изрезанной вещью была голубая кур-
точка Марины. В  куртке ведь два  рукава. 
И так легко из них шить. Отрезаешь рука-
ва, делаешь дырки для рук куклы — готово. 
А  страдание… Мишка у  меня потерялся. 
Переживала очень. А  однажды шла  воз-
ле ручья, где  мы  угрей ловили, и  миш-
кину бордовую курточку нашла. Рыдала, 
как  сумасшедшая, остановиться не  могла.

А еще я очень интересно ходила в садик. 
Вернее, ездила. Сама. Садилась на автобус 
маленькая и  ездила в  садик, когда мама 
работала в  ночную смену. Она  мне  дава-
ла 22  копейки, потому что  рядом с  сади-
ком была кулинария. Там  за  22  копейки 
продавали пирожное. Мне  завидовали 
все, потому что  я  единственная, кого вы-
пускали с  22-мя копейками из  садика 
в эту кулинарию. Вот они все сидят на за-
боре, эти мои «одногруппники», ждут ког-
да я с этой пироженкой из  кулинарии пой-
ду… (смеется). Я  была очень горда этим.

А салат из свеклы я ненавидела. Когда в 
садике его давали, я организовывала весь 
стол, и мы на счет три вываливали салат 
под стол. А потом все стояли по углам. Вос-
питатели меня, когда поняли, что происхо-
дит, стали за отдельный стол сажать, когда 
свекла в меню была. Ну, одна я, конечно, не 

выбрасывала ничего. Неинтересно одной.
Когда мама работала в дневную смену, 

она приходила домой в 12 часов ночи. А мы 
с соседскими ребятами нарассказываемся 
на улице страшилок, мне надо домой идти, 
а я боюсь. Стою под дверью, жду, когда 
мама придет. Боюсь в квартиру заходить. 
Там же темно, всякие черные руки и гробы.

Таких детских историй, конечно же, мно-
го.  Есть фотография, на которой я ну уж 
очень надутая. Мне было 5 лет. Мама ре-
шила меня красиво сфотографировать. А 
перед съемкой «подровняла» мне челку. 
Что-то пошло не так, и челка вышла кри-
вой. Я категорически отказывалась фо-
тографироваться в таком виде. А когда 
мама еще мне вместо платья надела брю-
ки, я ушла в истерику. И все мои эмоции 

Вот такая малюська

остались на фотографии на всю жизнь. 
Чтобы я была похожа на девочку, мне 
в руки дали цветок. Но это не помогло.

Вообще, двор, в котором я выросла, был 
очень дружным, но... Был один мальчишка, 
который почему-то меня сильно не любил 
(а может, и наоборот). Он постоянно гулял 
на улице с деревянным автоматом. И каж-
дый раз норовил  этим автоматом стукнуть 
меня по голове. А однажды меня соседка, 
которая была на два года старше, пригласи-
ла на день рождения. И надо же мне было 
выйти на улицу, когда там был мой недруг. 
Он в этот день автомат дома забыл, поэто-
му в голову мне полетел кирпич. Папа его 
схватил меня на руки и побежал в больни-
цу. Вернулась я оттуда с перевязанной го-
ловой, как в той песне: «Шел под красным 
знаменем командир полка. Голова обвяза-
на, кровь на рукаве...». Но больно мне стало 
гораздо позже. Поверх повязки я завязала 
платок  (мама дала свой самый красивый) и 
пошла на день рождения. Но именниница 
открыла дверь, посмотрела на мою голо-
ву и сказала, что не хочет, чтобы на ее дне 
рождения были девочки без прически и в 
платке. Я не помню, как успокаивала меня 
мама, когда я вернулась домой. Но сейчас 
я понимаю, что именно тогда поняла, что 
душевная травма страшнее физической.

Пожалуй, про детство хватит. Следу-
ющие истории — в следующем номере. 
Если, конечно, читателям будет интересно.

От автора
Мы приходим на урок к нашим учителям, 

но даже не подозреваем, какими они были 
в  наши годы, чем  увлекались, а  чему 
не симпатизировали. Каков их жизненный 
путь к  такой ответственной и  непростой 
профессии, как  учитель. Учителем быть 
тяжело. Еще  китайцы во  времена куль-
турной революции решили, что  платить 
надо по  энергозатратам. Кто  на  работе 
старается больше, тому и денег надо боль-
ше, он  же  должен купить себе рис, чтобы 
восстановиться. Провели какие-то заме-
ры, позволяющие определить это, и  при-
шли к выводу, что учитель теряет столько 
же  сил, сколько шахтер. Поэтому, цените 
и  любите своих учителей. А продолже-
ние истории от Марины Анатольевны чи-
тайте в следующем номере. Поговорим о 
школе, студенчестве и... любви. По край-
ней мере, Марина Анатольевна обещала.
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ЧТО ХРАНЯТ СТАРЫЕ ДНЕВНИКИ

Юлия Кольцова

Время идет вперед, меняются эпохи, появляются новые технологии. Уже нет практиче-
ски в школах обычных школьных дневников. А если и есть, то не заполняются и не являются 
уже таким важным предметом. И оценки, и задания, и замечания — все в электронном виде. 
Но электронные дневники не дают нам воспоминаний

Заглянув на  страницы своего старого 
дневника, возвращаешься в моменты памя-
ти, по некоторым записям можешь восста-
новить день до мельчайших подробностей. 
Может ли  нам  такое подарить электрон-
ный дневник? Дневники нашего времени, 
они как роботы — ведут холодный учет. 

Получив новую запись в  дневнике, 
школьники шли  домой со  страхом, ведь 
первое, что  они  слышали: «Покажи днев-
ник». А  если запись похвальная — ощу-
щали себя героями и  сами с  порога этот 
дневник показывали родителям. Встре-
чались ученики, у  которых было несколь-
ко дневников: для  замечаний и  двоек 
и  для  родителей. Стертые оценки и  соб-
ственноручные подписи за  родителей… 
Все  это  невозможно в  электронных днев-
никах. Прошли годы, и  старый бумаж-
ный дневник стал семейной реликвией, 
живой историей. Каждая помарка, запись, 
заметка оживают, когда прикасаешь-

ся к  этому хранилищу школьной жизни.
Перебирая свои вещи и вещи семьи в ста-

ром подвале, я  наткнулась на  удивитель-
ную коробку, которую   раньше уж  точно 
не  замечала. Открыв ее, я  увидела старые 
тетради, грамоты (которые, кстати, раньше 
в  нашей школе писались от  руки), альбо-
мы, фотографии и, что  самое интересное, 
— дневники. Почему именно дневники? 
Все просто: в них сохранилось больше все-
го секретов.  Листая страницы, я  думала 
о  том, что  все  изменилось, кроме одного: 
ученики помнят учителей, а учителя — уче-
ников. 

Дневник — это  память. Это  запах све-
жей бумаги на  первое сентября, это  пер-
вая двойка, это та самая драка, в которую 
ты влез в первом классе, это та самая слож-
ная контрольная, где  ты  единственный 
получил пять, это  тот  самый день, когда 
ты делал домашнее задание и пролил чай. 
Все  эти  чудесные моменты, все  самое со-
кровенное и  тайное, что  было в  школе, 
дневник таит в себе. В нем остались те дни, 
которые ты уже прожил, в нем, где-то там, 
за страницей, находится завтрашний день. 
Что там? Еще неизвестно. И эта неизвест-
ность делает тебя счастливым и  груст-
ным одновременно. Эта  неизвестность 
способна как  обрадовать, так  и  огорчить. 
И  все  эти  эмоции и  чувства нахлынут 
на  тебя, как  только ты  возьмешь в  руки 
школьный дневник. Тонкая книжка в  ли-
нейку и клетку, что ты прячешь от нас?

Старые дневники

Учителя XX века
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ЭТИ ЦВЕТЫ НЕ ЗАВЯНУТ

В этом году многие школы приняли уча-
стие в благотворительной акции «Дети 
вместо цветов», позволяющей подарить 
счастливую, а главное, здоровую жизнь де-
тям.

Не остались в стороне ученики, учителя и 
родители нашей гимназии. Многие перево-
дили деньги в фонд целыми классами, а для 
тех, кто хотел поучаствовать лично, в фойе 
гимназии был организован сбор средств, 
которые «Летучка» передала в фонд «Верю 
в чудо».

Офис фонда расположен на территории 
детской областной больницы. И хотя по-
мещение небольшое для такого большого 
дела, все оно просто дышит любовью и 
добром. На диванах и стульях — игрушки 
для детей, канцтовары. Их приносят не-
равнодушные калининградцы. На стенах 
— многочисленные портреты известных 
людей, актеров, певцов, которые помога-
ли подопечным фонда «Верю в чудо». Для 
каждого, кто помогает детям, у работников 
фонда находятся теплые слова, слова бла-
годарности. А люди там работают просто 
удивительные.

Юлия Германович, координатор по фан-
драйзинговым мероприятиям Благотвори-
тельного центра «Верю в чудо», рассказала, 
что в этом году было собрано более 200000 
рублей, а в акции приняло участие более 30 
образовательных организаций Калинин-
градской области. И деньги продолжают 
поступать.

Уже стало традицией в те дни, когда поздравляют учителей, перечислять средства, со-
бранные на акции «Цветы жизни» в благотворительный фонд «Верю в чудо»Юлия Кольцова

Фото автора

ВЕРИМ В ЧУДО
Маленькие ангелы, не имеющие возможности в полном объеме увидеть и почувствовать все краски, расплескавшиеся в нашем мире. Дети, 

которые верят в чудо, верят в то, что все еще может измениться. Мы все художники нашей жизни и судьбы, так почему бы не поделиться 
красками с другими, нуждающимися в них?

Волонтеры «Летучки» поддержали акцию

Активные участники акции — ученики 7 «Л» и 9 «В» классов

В этом году акция была приурочена ко 
дню знаний. Волонтеры из редколлегии 
газеты «Летучка» встречали ребят в фойе 
гимназии. Всем, кто принял участие в ак-
ции, вручалась открытка, которую можно 
было подарить учителю. Автор открыток — 
художник газеты, ученица 11 класса Мария 
Мельник. «Эти цветы не завянут», — напи-
сано на открытке. Как не завянет память 
о милосердных и добрых людях, которые 
в этот день поделились частичкой своего 
тепла с детьми, нуждающимися в помощи.

Мы благодарим всех, кто не остался рав-
нодушным. Огромная благодарность и 
родительским комитетам, которые пере-
числяли в фонд деньги от всего класса. Ка-
бинеты многих учителей гимназии сейчас 
украшает самая важная награда — благо-
дарность от фонда «Верю в чудо» самому 
доброму учителю. И огромное спасибо учи-
телям и родителям, которые воспитывают 
добрых и отзывчивых детей.
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София Воронова
Фото автора

Звонкий голос агитатора на  митинге 
третьего сентября у  памятника «Роди-
на-мать» привлекал прохожих, разгоняя 
ветер и  плохую, хотя достаточно обыч-
ную для  Калининграда, погоду. Солнце 
то  и  дело выглядывало из-под хмурых, 
темных туч, пробегало своими лучиками 
по отчаянно пытавшей уснуть собаке.

 «Если мы не пойдем в ногу со временем, 
то  время уничтожит нас, как  недостой-
ных», — говорит выступающий, не отводя 
взгляда от  слушателей. В  правой руке ли-
сты с  речью, но  они  совершенно не  нуж-
ны, ведь слова идут от  сердца, оставляя 
бюрократию и скучные канцеляризмы там, 
далеко за  сценой. Улыбаются только дети, 
да  и  то, большинство маленьких смирно 
стоят с  портретами своих бабушек и  де-
душек — героев Великой Отечественной 
войны. Взрослые все  хмурые, но  это  во-
все не  недовольство жизнью или  высоки-
ми ценами в  магазине — это  понимание 
и осознание главной проблемы сегодняш-
него общества — терроризма. На  сцене 
вспоминают теракт в Беслане, где тринад-
цать лет  назад на  торжественной линейке 
в  честь первого сентября были захвачены 

и старики, и дети с родителями, и учителя. 
Более трехсот погибших… В  памяти рва-
ными ранами остается этот момент. 

Вспомнилось, как на нашей линейке этого 
года директор гимназии Виктория Нико-
лаевна с  легким беспокойством говорит: 
«Улицу Иванникова перекрыла полиция. 
Конечно, кто-то из  родителей наверняка 
забыл пакет…» А  ты  стоишь и  думаешь, 
сколько таких «забытых пакетов» унесли 
жизни? Но  все  обошлось, и  линейка про-
должилась. Сегодня нас  это  не  коснулось, 
но не коснется ли завтра? 

На  митинге много говорили о  матерях. 
Именно мать, главного человека в  жизни, 
должны слушать воинствующие сыновья. 
«Если на  воинствующих сыновей не  дей-
ствовали уговоры матери, то она вставала 
между ними и кидала под ноги белый пла-
ток — символ перемирия. Сыновья не мог-
ли проигнорировать это  и  обязаны были 
сесть за стол переговоров». Но кто же сей-
час на  мировой политической арене смо-
жет кинуть белый платок? Кто  сможет 
уговорить соседей жить мирно и простить 
обиды? 

Дети читают стихи, проходят маленьким 

Бессмертным полком. Это  наше будущее. 
В их руках безопасность России будущего. 
И здесь большое внимание нужно уделять, 
по мнению Александра Ивановича Пятико-
па, образованию и  воспитанию: «Ребенок, 
когда рождается, — пустой сосуд, и его бу-
дущее зависит от того, чем родители будут 
наполнять его». 

Звучит множество призывов прекратить 
терроризм, сложить оружие и жить мирно. 
А ты ловишь себя на мысли, что в Совет-
ском Союзе, по рассказам твоих родителей 
и  бабушек, дети спокойно могли гулять 
и не звонить, отчитываясь за каждый свой 
шаг. И родители были спокойны. И почему 
это сегодня, в 2017 году, люди не могут най-
ти общего языка и сосуществовать мирно?

ВМЕСТЕ ПРОТИВ ТЕРРОРИЗМА

В память о трагедии в Беслане и обо всех 
жертвах террористических актов в  соот-
ветствии с законом РФ «О днях воинской 
славы России» учрежден День солидарно-
сти в борьбе с терроризмом.

В областном музыкальном театре состоя-
лось мероприятие, посвященное памятной 
дате. Присутствующие смогли увидеть вы-
ставку работ участников областного кон-
курса «Безопасная Россия», посмотрели 
замечательную музыкально-поэтическую 
постановку, посвященную памяти погиб-
ших.

От  лица главы региона к  присутствую-
щим обратился руководитель аппарата 
Антитеррористической комиссии в  Кали-
нинградской области Александр Толстов: 
«События тех  страшных сентябрьских 
дней потрясли весь мир, и никого не оста-
вили равнодушным. То, что  произошло 
в  Беслане, а  потом в  Москве, Волгограде, 
Санкт-Петербурге, забыть невозможно, 
как нельзя забыть тех, кто отдал свои жиз-
ни ради спасения людей».

Временно исполняющая обязанности 
министра образования Калининградской 
области Светлана Трусенева наградила 
представителей образовательных органи-
заций и силовых структур за большую ра-
боту в сфере гражданско-патриотического 
воспитания. Среди награжденных — руко-
водитель газеты «Летучка» Голивец Мари-
на Анатольевна. Газета стала победителем 

Ангелина Пастухова

в  региональном конкурсе «Безопасная 
Россия», Артем Гадасюк в номинации «Ри-
сунок» занял третье место, а первое место 
в этой номинации у Арины Касаткиной.

Самой волнующей частью мероприятия 
стала композиция «Сердца матерей» от Ва-
лерия Ивановича Лысенко, художественно-
го руководителя театра. 

На  сцену выходит хор: женщины в  пра-
вославной одежде, мужчины в  костюмах. 
Появляется молодой человек, держащий 
в руках свечу — символ памяти и скорби. 

Третьего сентября по всей стране вспоминают жертв террористических актов, а также 
сотрудников правоохранительных органов, погибших при выполнении служебного долга. 
Редколлегия газеты «Летучка»приняла участие в двух мероприятиях

БЕЛЫЙ ПЛАТОК 
МИРА

Звучит стихотворение М.Ю.  Лермонтова 
«Дума» («Печально я гляжу на наше поко-
ление…»). Зрители слышат трагические 
цифры терактов… Озвученное количество 
событий и  погибших в  них  людей пугает. 
Стихотворения, песни, монологи — все 
это создает единое произведение, в основе 
которого — скорбь матери, потерявшей ре-
бенка. 

Зал не может сдержать слез. Все понима-
ют, что это может коснуться каждого, если 
не объединиться всем миром против зла.

Гимназия № 32 получила высокую оценку гражданско-патриотического воспитания

Монумент «Родина-Мать»



 8 

ШКОЛА — НАШ ДОМ № 1 (61) сентябрь 2017                                                                                                                                                      Летучка

Станислав Мун 

В  первую очередь, хочу поблагодарить 
своих учителей по  профильным предме-
там Елену Григорьевну Морозову и  Киру 
Александровну Белошапскую. Также хочу 
высказать свою признательность классно-
му руководителю Виктории Викторовне 
Пустовой. Я  им  бесконечно благодарен 
за все усилия и труд, которые они вложи-
ли в нас. И  просто хочу сказать спасибо 
всем учителям! Мы ушли из школы, но, я 
уверен, не ушли из ваших сердец. Какими 
бы мы ни были, где бы ни учились, мы тоже 
всегда будем помнить вас. Поздравляю вас 
с праздником. Пусть ваши ученики всегда 
будут первыми

Ульяна Выползова

С БЛАГОДАРНОСТЬЮ И ЛЮБОВЬЮ

Анастасия Войтенко

Дорогие учителя, поздравляю вас от всей 
души с праздником. Спасибо, что воспита-
ли из нас добрых, умных и искренних лю-
дей. Сейчас я работаю в сфере образования 
и мне удалось побывать в школах Москвы. 
Я смотрела на учеников тех школ и пони-
мала, что в нашей гимназии учителя делают 
огромный вклад в  нравственное воспита-
ние учеников. Это большая редкость, что-
бы учителя вкладывали всю душу в работу. 
Я желаю нашим дорогим педагогам отдачи 
от учеников, гармонии в коллективе и ис-
кренности. А ребятам я желаю понимания, 
уравновешенного поведения и  спокой-
ствия. Спасибо всем учителям за  их  под-
держку и помощь. Выпуск — 2017 вас лю-
бит!

Каждый год один за другим из нашей школы выпускаются ребята, которые совсем недавно 
были первоклассниками. К ним привязываются все  — ученики, персонал. Но особенно учите-
ля. И порой так непросто отправить их во взрослую жизнь 

Мы связались с выпускниками, и они передали поздравления дорогим учителям с их профес-
сиональным праздником

Дарина Ковтонюк

София Овдина

Самый любимый педагогический кол-
лектив гимназии #32, я  от  души хочу по-
здравить вас  с  этим праздником — Днем 
учителя! Только окончив школу я  поняла, 
что  незаметно, по  чуть-чуть вы  готови-
ли нас  ко  взрослой жизни. Сейчас почти 
все знания, полученные в стенах тридцать 

Дорогие учителя, поздравляю вас  с  пре-
красным праздником, с днем учителя! 

Учитель — это не работа, это призвание, 
что вы и показали во время моего обучения 
в стенах любимой 32-ой гимназии. Как ска-
зала на  выпускном лучший классный ру-
ководитель Валентина Петровна Алешина, 
мы  «достигали высот, скатывались и  сно-
ва достигали высот». Низкий вам  поклон 
за то, что в эти трудные минуты вы всегда 
были рядом и всегда нам помогали. Спасибо 
вам за прекрасную последнюю песню, кото-
рая так точно описала наступившую новую 
жизнь. Действительно, зря мы так плакали 
над оценками, ведь за окном ждала нас аб-
солютно другая жизнь. И все, что осталось 
от школы, не оценки в аттестате, а теплые 
воспоминания. 

Хочу сказать спасибо Валентине Петров-
не за стальные нервы и понимание. Люби-
мая Елена Васильевна, «школьная мама», 
не просто давала знания в области своего 
предмета, а  действительно учила жизни 
и  поддерживала даже в  личных вопросах, 
что в 15 лет было так важно. Спасибо за та-
нец на  выпускном. Игорь Владимирович, 
думаю, вы навсегда запомните ваш самый 
первый класс — 8 «А». Вы простите за то, 
что мы шалили, но мы искренне вас любим. 
А  Галине Геннадьевне огромное спасибо 
за знания, которые уже помогают в универ-
ситете. Мы очень переживали за вас в кон-
це года, очень скучали и так ждали на ли-
нейке или на выпускном. 

Любимые преподаватели, желаю 
вам успехов и хороших учеников!

второй, ежедневно применяются мной 
на  практике (да-да, даже математика!). 
По разговорам с однокурсниками об экза-
менах я  понимаю, что  у  нас  в  школе дей-
ствительно готовят ребят, вкладывают 
в  них  душу и  отдают все  свое свободное 
время. 

По складу ума я смело отношу себя к гу-
манитариям. С  математикой отношения 
не  всегда складывались гладко, но  Елена 
Васильевна могла объяснить так, что даже 
я  понимала, что  же  такое интеграл и  ког-
да нужно применить D/4. На  уроках Ма-
рины Анатольевны мы  всегда выполняли 
нестандартные задания, которые запом-
нятся на всю жизнь. Игорь Владимирович 
— это просто одна из самых ярких страниц 
в  иногда серых школьных буднях. После 
его уроков мы получали не только знания, 
но и хорошее настроения на весь день. До-
рогая Виктория Николаевна, в вашем лице 
я  поздравляю всех педагогов гимназии! 
Вы  делаете все  для  того, чтобы учиться 
было интересно. Спасибо вам  за  лучшие 
школьные годы. С праздником!
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Марина Чигарева

Выпустившись из  школы и  наблюдая 
за выпускниками других школ, я понимаю, 
что наши учителя смогли воспитать в уче-
никах ежедневную тягу к знаниям и научи-
ли решать жизненные проблемы. 

Прошло совсем немного времени, 
а  к  вам  хочется возвращаться вновь 
и вновь. Завести душевный разговор с Еле-
ной Васильевной, обнять любимую 11-
ым «А» Валентину Петровну, заглянуть 
на чай к Игорю Владимировичу… Каждый 
учитель вложил в нас частичку своей души 
и  знаний на  долгие годы, за  что  хочется 
сказать большое спасибо. Отдельную бла-

Вероника Устинович

Дорогие наши учителя, от всей души по-
здравляем вас  с  Днем учителя! Мы  благо-
дарны вам  за  ваше терпение, понимание 
и  поддержку. Спасибо, что  всегда верили 
в  нас, направляли на  верный путь, вдох-
новляли и  мотивировали на  новые дости-
жения, зажигали тягу к  знаниям и  выра-
стили нас достойными людьми. Мы очень 
надеемся, что  смогли оправдать ваши на-
дежды. 

Желаем Вам  сохранять интерес к  работе 
и заражать им окружающих, желаем посто-
янного оптимизма и хорошего настроения, 
крепкого здоровья, благодарных учеников, 
вдохновения и всего самого лучшего! 

И  помните, что  мы  всегда готовы 
вам прийти на помощь. С уважением, ваши 
выпускники: юные доктора, строители, 
юристы, экономисты, инженеры, програм-
мисты, депутаты и просто хорошие люди!

Марина Чигарева с любимыми учителями

Анастасия Шурыгина

Школьная пора закончилась, а  воспо-
минания о  ней  останутся навсегда. Шко-
ла — это  первые друзья, любовь, первое 
счастье от полученной оценки. И, конечно 
же, без  учителей этого всего бы  не  было. 
Классный руководитель заботился о  нас, 
как о родных детях, а учителя стали настав-
никами на целых 11 лет. 

Хочется поблагодарить от  всей души 
за ваше терпение, щедрость любящих сер-
дец и преданность делу. 

Отдельную благодарность хочется выра-
зить Валентине Петровне за то, что она вы-
тягивала каждого из  нас, решала многие 
сложные вопросы, помогала нам, относи-
лась по-настоящему искренне и  с  добро-
той. «А» класс любит вас  и  ценит ваши 
усилия! 

Не могу не упомянуть о «Летучке», пото-
му что именно она приходит на ум при во-
просе о  школьных днях. При  воспомина-
ниях о  школе возникают только самые 
хорошие мысли. Марина Анатольевна, то, 
что  вы  делаете для  всей школы и  газеты, 
заслуживает отдельного глубокого призна-
ния и искренней благодарности.

Дарья Табунова

У каждого из нас свои воспоминания о 
школе — друзья, одноклассники, веселые 
перемены, сложные домашние задания. 
Что-то со временем забудется, но учителя 
навсегда останутся в наших сердцах. Они 
всегда были рядом, с какими бы трудностя-
ми мы ни сталкивались. И я хочу сказать 
им за это огромное спасибо. Спасибо за до-
рогу в жизнь, за доброту и понимание, за 
веру в нас! Поздравляю вас с днем учителя 
и обещаю, что еще не раз зайду в гости в 
любимую гимназию.

годарность выражаю Марине Анатольевне, 
которая дает возможность ребятам реали-
зовать себя в такой сфере, как журналисти-
ка. С «Летучки» начался и мой профессио-
нальный путь. 

Крепко обнимаю всех учителей. 
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Александр Биркле
Фото Сабрины Шнайдер

СПАСИБО, ГЕТЕ ИНСТИТУТ
В  прошлом году Анна Николаевна Гер-

манчук предложила мне  поучаствовать 
в  конкурсе Гете Института на  стипендию 
в  летний языковой лагерь в  Германии. 
Я  согласился, прошел конкурсный от-
бор и  выиграл стипендию. Я  был  очень 
счастлив. Как только я приехал во Франк-
фурт-на-Майне, сразу познакомился с  на-
шим руководством, учителями, ребятами 
и  понял, что  скучать не  придется. Кстати, 
ребята приехали со  всего света из  таких 
стран, как  Коста-Рика, США, Франция, 
Норвегия… Каждый день у  нас  было 
по 3 урока немецкого языка в первой поло-
вине дня  и  различные «активити» во  вто-
рой половине дня, а также экскурсии в ин-
тересные места Франкфурта (например, 
в дом, в котором жил Гете). Все мы позна-
комились с культурой Германии, улучшили 
наш  немецкий язык и  никогда не  забудем 
это лето. Спасибо большое Гете Институту 
за предоставленную возможность.

Im letzten Jahr Anna Nikolaevna fragt mir, ob 
ich im Goethe-Institut Wettbewerb fuer PASCH 
jugendliche Kurs in Deutschland teilnehmen 
wollte. Ich war bestimmt und hat Bewerb 
gewonnen und Stipendium bekommen. Ich 
war sehr froh! Wann Ich ins Frankfur am Main 
gekommen war und hatte mit unserer Leitung, 
Lehrern, und Jugendliche kennengelernt, habe 
ich verstehen, dass hier nie langweilig wird. 
Uebrigens, die Jugendliche waren aus dem 
gangen Welt, zum Beispiel Costa Rica, USA, 
Frankreich, Norwegen und die andere. Jeden 
Tag, hatten wir 3  Deutsch Unterrichten am 
Vormittag und die verschiedene Aktivitaeten 
am Nachmittag. Also, wir hatten Ekskursionen 
in interessanten Plaetzen im Frankfurt (zum 
Beispiel das Goethe-Haus). Wir alle haben 
mit der Deutschekultur kennengelernt und 
unser Deutch verbessert. Ich glaube, dass wir 
nie diese Sommer vergessen wuerden. Vielen 
Dank Goethe Institut fuer diese Gelegenheit!

Посещение немецкой ратушиЭкскурсия в доме Гете

Не только пищей духовной
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Юлия Кольцова

ОНИ УЧИЛИ НАШИХ УЧИТЕЛЕЙ

Особенное место в памяти, в сердце всег-
да занимает классный руководитель. 

В этой статье речь пойдет о любимой учи-
тельнице Галины Францевны Чащиной. 

Это ее классная руководительница — Гера 
Аркадьевна Морозова, учитель истории 
школы № 24. 

У  Галины Францевны уже  свой класс, 
свои маленькие химики, для  которых 
она не только учитель, но и действительно 
вторая мама. Каждый год  Галина Франце-
вана, несмотря на  свою занятость, посе-
щает день встречи выпускников, где  всег-
да присутствует ее  любимый классный 
руководитель, которой, между прочим, 
уже 90 лет. 

 На  каждой встрече Гера Аркадьев-
на расспрашивает своих выпускников, 
«держит руку на  пульсе» жизни каждо-
го, знает обо  всем, что  происходит у  «ее 
детей», ведь для  каждого учителя, каким 
бы  ни  был  взрослым ее  ученик, он  всегда 
останется тем  самым ребенком, которого 
он когда-то учил.

Конечно, не будет открытием для наших читателей, что учителя были у всех, в том чис-
ле и  у  наших учителей. Они  их  учили, ругали, любили… Странно осознавать, что  тот, 
кто учит тебя, сам когда-то учился

Галина Францевна Чащина

Полина Разинкина

ЕСТЬ ЛИ ЖИЗНЬ ПОСЛЕ ШКОЛЫ

Николай Иванченко

«Школьные годы — самые лучшие годы», — именно это нам говорят все взрослые. И с этим 
нельзя не согласиться. Школа — это очень важный период в жизни каждого человека. Когда 
у тебя спрашивают про твое детство или про юность, школа — это первое, что приходит 
на ум

Мы  все  привыкли к  такому образу жиз-
ни. Вставать с утра, торопиться на занятия, 
готовиться к  урокам по  вечерам. И  ка-
жется, что  так  будет всегда. Однако рано 
или поздно всем нам придется попрощать-
ся с  этим и  сделать первый шаг  в  нашей 
взрослой жизни. Но  что  же  будет потом? 
Как же сложится наша жизнь, когда мы по-
лучим аттестат и ступим за порог школы? 
И  каково это  — жить взрослой жизнью? 
На  эти  и  другие вопросы мы  попыта-
лись узнать ответы у Николая Иванченко, 
успешного студента Балтийского феде-
рального института, а также преподавате-
ля в  Центре Персонального Образования. 
После окончания школы Николай посту-
пил на  исторический факультет, а  также 
нашел свое призвание в помощи школьни-
кам, сдающим Единый государственный 
экзамен по истории.

Каково вам  было в  школьные годы? 
Принимали ли  вы  участие в  олимипиа-
дах? 

Да, я  участвовал в  олимпиаде по  обще-
ствознанию в 10 классе. Выиграв несколько 
третьих мест, к  11  классу понял, что  есть 
необходимость сосредоточиться на  одном 
предмете и выиграть. Выходя на чествова-
ние победителей Всероссийской олимпи-
ады школьников, я  дал  клятву вернуться 
в качестве победителя, но уже олимпиады 
по истории.

 
Какое время было самым счастливым 

для вас после окончания школы?

 Самое счастливое время — это  ког-
да все  экзамены уже  сданы и  ты  знаешь, 
что  поступил, и  можешь гулять до  начала 
года в свое удовольствие.

 Чем вам особенно понравился первый 
год в университете?

 Для меня первый год в университете — 
это эстетическое удовольствие от любящих 
свое ремесло преподавателей. Очень важно 
заинтересовать ученика в своем предмете, 
преподносить материал правильно и  да-
вать какие-либо дополнительные сведения.

Какие возможности дает нам  взрослая 
жизнь?

 В  первую очередь, взрослая жизнь дает 
возможность путешествовать. В свой пер-
вый год обучения в университете я совер-
шил несколько поездок по городам России. 
Это был очень интересный опыт для меня. 
Жизнь после школы дает возможность 
посещать новые города уже  без  роди-
тельского контроля. Но  нужно понимать, 
что  со  взрослением приходит и  ответ-
ственность. Взрослая жизнь — взрослые 
решения.

Что самое важное в выборе вуза?
 По  моему мнению, самое важное — 

это  возможность трудоустройства по-
сле  выпуска. Более того, необходимо по-
нимать, какие именно профессии сейчас 
актуальны. Важно выбрать именно тот вуз, 
закончив который, вы сможете найти про-
фессию, которая вас устраивает.

Самым важным явлением в школе, самым поучительным предметом, са-
мым живым примером для ученика является сам учитель. 

А. Дистервег

Встреча с учителем
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ТАНЦЕВАТЬ ЛУЧШЕ САМОГО СЕБЯ

Как  ты  узнала о  балете и  сколько 
лет ты им занимаешься? 

Я занимаюсь балетом с шести лет. Узнала 
о  возможности заняться этим видом тан-
цевального искусства случайно, от  подру-
ги. Решила просто немного позаниматься, 
но  так  глубоко влилась во  всю  эту  танце-
вальную жизнь, что  до  сих  пор  танцую 
и уже не представляю свою жизнь без всех 
этих постановок, конкурсов, поездок, кон-
цертов.  Сначала это  были просто детские 
танцы, но когда я попала к своему нынеш-
нему хореографу, у  меня появился инте-
рес к балету и я стала больше заниматься, 
учить разные вариации.

Часто ли  ты  ездишь на  соревнования 
и как ты на них себя чувствуешь?

Езжу на  соревнования 1–2  раза 
в  год  в  Санкт-Петербург, Екатеринбург, 
Ригу, Таллинн, Берлин. В некоторых горо-
дах была несколько раз. На первых сорев-
нованиях, когда была впервые с соло в Риге, 
очень волновалась: было страшно выхо-
дить на сцену, потому что, когда танцуешь 
соло, ответственность выше, нет  ощуще-
ния уверенности. Однако чем чаще высту-
пала на конкурсах, тем более уверенно себя 
чувствовала. Конечно, волнение всегда 
присутствует, но теперь я научилась полу-
чать удовольствие от выступлений и не ду-
мать об оценках жюри.

Боишься ли  ты  выступать? Как  ты  бо-
решься с этим страхом?

Безусловно, всегда переживаю, особенно 
когда танцую соло, но бороться со страхом 
мне  помогает наш  дружный коллектив, 
мы с девочками стали одной большой семь-
ей, всегда поддерживаем друг друга. Но, 
несмотря на  поддержку, волнение перед 

На дне гимназиста в прошлом учебном году Анастасия Корнева исполнила прекрасный та-
нец, который поразил всех. Какая же она — удивительная и прекрасная балерина, порхаю-
щая по сцене и вызывающая бурю эмоций?

Черное и белое

Ангелина Пастухова

выходом все равно есть. Зато какое облег-
чение, когда все проходит хорошо и ты по-
нимаешь, что чисто станцевала.

Есть ли у тебя то, что существенно помо-
гает выложиться на все 100 на выступле-
нии? Может быть, это  волшебное слово, 
действие?

Как  я  говорила, наш  коллектив — боль-
шая семья. Перед выходом мы  с  каждым 
обнимаемся и  желаем удачи. Именно 
это и помогает настроиться.

В твоем инстаграм написано, что ты бе-
решь вдохновение от танцев и от литера-
туры. Как ты заинтересовалась чтением?

Интерес к  чтению у  меня появился 
в  5  классе, когда я  прочла книгу Ричар-
да Баха «Чайка Джонатан Ливингстон». 
С тех пор я обожаю читать, особенно инте-
ресной нахожу русскую классику. Это важ-
ная причина, почему я учусь в лингвисти-
ческом классе.

Какие у  тебя планы на  будущее? Свя-
жешь ли его с танцами?

Трудный вопрос. Я  посвятила танцам 
огромную часть своей жизни, поэтому 
они  никогда не  уйдут из  нее. Даже если 
я  свяжу свою жизнь с  другой професси-
ей, танцы останутся как  хобби, которым 
я буду всегда заниматься.

Какие у тебя есть еще хобби?

Я не стараюсь танцевать лучше всех остальных. Я стараюсь танцевать луч-
ше себя самого.

Михаил Барышников

Помимо школы и  танцев я  занимаюсь 
с репетиторами, а в такой сложный график 
невозможно еще что-то вставить. Тем более 
я не хочу заниматься многим, но при этом 
некачественно. Если я уже выбрала танцы 
как  свое хобби, то  я  и  трачу на  него свое 
свободное время.

Спасибо, Настя, за  интервью! Желаем 
успехов в балете и удачно сдать ЕГЭ!
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ЖИЗНЬ ПОД ПАРУСОМ

Елизавета Тамм
Фото Альберта Колесникова

Почему ты решил заниматься парусным 
спортом?
Вообще, это  было не  мое  решение. При-

мерно в классе 4, в конце весны, родители 
отвезли меня в  яхт-клуб, где  была трени-
ровка. Я  был  тогда достаточно маленький 
и  мало что  понимал, поэтому просто хо-
телось поскорее уехать. В  тот  день я  по-
знакомился со своим тренером и будущей 
командой, а  также в  первый раз  вышел 
на  воду на  катере и  увидел спортивные 
классы яхт. Через некоторое время я при-
шел уже  во  второй раз  и  попробовал вы-
ходить на  воду самостоятельно. А  потом 
не успел оглянуться, и уже занимаюсь поч-
ти 5 лет. 

Круто! А как относятся родители к твое-
му увлечению?
Иногда мне  кажется, что  у  родителей эн-

тузиазма даже больше, чем у меня. Они на-
стоятельно рекомендуют мне  как  можно 
больше тренироваться и  часто отправ-
ляют меня на  соревнования. Конечно, 
я  им  за  это  благодарен, так  как  они  меня 
сильно поддерживают и  помогают не  сда-
ваться.
 
Ты думал бросить заниматься?
Конечно. Я думаю, что у всех спортсменов 

бывают трудности, когда хочется все  бро-

Мы уже привыкли к тому, что многие в нашей гимназии занимаются спортом. Чаще 
всего это гимнастика, игровые виды, легкая атлетика. Многие увлекаются танцами. 
Но есть такие хобби, которые  можно назвать редкими. Например, парусный спорт. 
Александр Биркле, с которым мы сегодня познакомимся поближе, много лет занимает-
ся в яхт-клубе и добился больших успехов

сить и  забыть о  спорте, и  у  меня такие 
мысли тоже бывают. Особенно на  сорев-
нованиях, когда ты  подходишь к  финишу 
в  конце, чувствуешь злость, обиду, грусть 
одновременно, хочется со всем этим попро-
щаться. К счастью (или нет), мои родители 
и мой тренер вряд ли дадут мне это сделать.

Сколько у тебя грамот и медалей?
Грамот у  меня достаточно много, 

так как их дают как сертификат об участии 
в регате, медалей около 15, а также 5 куб-
ков.

Ого! А  тебе самому нравится такой 
вид спорта?
Если говорить откровенно, то  у  меня 

очень часто меняется настроение. Быва-
ет так, что в один день я прихожу на тре-
нировки раньше всех, хожу на  воде очень 
долго, а на следующий день вообще не хочу 
идти и  остаюсь дома. Вообще, конечно, 
мне очень нравится парусный спорт. Ты ни-
когда не забудешь то чувство, когда дует ве-
тер, ты несешься по волнам, и тебе хочется, 
чтобы эти  моменты не  заканчивались ни-
когда. Один мой  знакомый яхтсмен гово-
рит: «Людям может не нравиться парусный 
спорт, но если они в него придут, то вряд 
ли  перестанут им  потом заниматься».

Сколько тренеров у тебя было? 
В  нашей области есть много школ парус-

ного спорта: в поселке Прибрежном, Пио-
нерском, Балтийске…. Я лично занимаюсь 
с  первого дня  в  Пионерском в  филиале 
ЦСКА «Парусный Клуб Кенигсберг» у мое-
го единственного тренера Альберта Олего-
вича Колесникова.
Какие места ты  чаще всего занимаешь 

на соревнованиях? 
В области обычно занимаю 2 или 3 места. 

На  международных регатах зависит, ко-
нечно, от количества участников и уровня. 
Пару раз  на  средних соревнованиях тоже 
попадал в призеры, а иногда участвую в ре-
гатах, где участников под 1000, и там, есте-
ственно, гораздо хуже.
 
У тебя есть пример и авторитет в звезд-

ном мире? Ты  хочешь достичь успеха, 
как и он? 
Я  считаю авторитетом для  себя спор-

тсменку Стефанию Елфутину. В  прошлом 
году на  олимпийских играх она  выиграла 
бронзу, но  в  виндсерфе. В  любом случае, 
мне кажется, что поехать на олимпийские 
игры в  19  лет, уже  круто! Если говорить 
обо мне, то я не думаю, что хотел бы такого 
результата, потому что  не  собираюсь свя-
зывать свою жизнь с  профессиональным 
спортом.
 
Ты успеваешь совмещать учебу и парус-

ный спорт?
Может, я и не успеваю, но очень стараюсь. 

Мои друзья и учителя уже давно привык-
ли, что если меня в школе нет, то это 90% 
будет суббота и  я  100% на  соревновани-
ях. Раньше у  меня были проблемы из-за 
моих частых пропусков. Очень обидно, 
когда учителя думали, что  я  отдыхаю, 
пока все  учатся, но, наверное, они  не  зна-
ли, что  если я  не  в  школе, то  это  значит, 
что я с раннего утра и примерно до второй 
половины дня все время нахожусь на воде 
и  участвую в  гонках, несмотря на  погоду. 
Сейчас, мне  кажется, все  уже  привыкли 
и давления стало меньше, но и мои родите-
ли (которые обычно принимают решения 
за меня) осознали, что сейчас я в выпуск-
ном классе и нужно усерднее учиться.
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ВЫЗЫВАЮ НА ДУЭЛЬ: 
РОБОТ — ЛУЧШИЙ УЧИТЕЛЬ

Марина Кузьмицкая
Фото Киры Наумовой

Закроем глаза и переместимся в будущее. 
Перед нами современный мир, новые тех-
нологии. Заходим в школу, и нас встречает 
робот-учитель. 

А  теперь откроем глаза. И  в  наши 
дни у нас есть возможность внедрения та-
ких новых информационных технологий 
в школы.

Представьте, что  завтра вы  придете 
в  школу, а  вместо привычных лиц  учите-
лей увидите робота, который будет обучать 
вас до конца школьных дней.

Кстати, роботы уже  давно начали заме-
нять учителей в  некоторых российских 
школах. Такие города, как Казань и Томск 
уже с конца 2016 года принимают участие 
в  проекте по  внедрению новых современ-
ных технологий в школы. 

В  чем  же  роботы-учителя лучше челове-
ка?

Во-первых, проблема нехватки учи-
телей сразу же  отходит на  второй план, 
так  как  робота можно запрограммиро-
вать на  преподавание любого предмета, 
он  не  требует зарплаты и  не  нуждается 
в отпусках, больничных. Ему не нужно по-
вышать свою квалификацию, так  как  до-
статочно просто перепрограммировать 

В  истории экономической революции машины всегда заменяли ручной труд. Поэтому 
ничего необычного в  ситуации, когда роботы заменяют человека в  какой-то профессии, 
я не вижу

машину, нажав на одну кнопку. 
Во-вторых, этот современный учитель 

всегда отвечает точно на поставленные во-
просы и задачи, потому что у него не бы-
вает сомнений. Он  не  подвержен челове-
ческим эмоциям и  чувствам, из-за этого 
исчезает вероятность появления предвзя-
того отношения между учеником и  учи-
телем, то есть больше нет так называемых 
«любимчиков». 

И  в-третьих, робот-учитель подчеркнет 
прелести технологий и  покажет их  детям. 
В сельской местности и в небольших шко-
лах есть дети, которые не  имеют возмож-
ности вступить в  контакт с  новыми тех-
нологиями, а также есть учителя, которые 
просто не в состоянии преподавать уроки 
науки и технологии.

Таким образом, мы  можем сказать, 
что  роботы владеют неограниченными 
знаниями и безграничным терпением.

Можно долго размышлять на  тему, на-
сколько наши замученные жизнью учителя 
эмоциональнее машины, но  только одно 
можно сказать с  уверенностью: современ-
ные машины должны прийти им  на  по-
мощь и если не заменить учителей совсем, 
то хотя бы облегчить их тяжелый труд.
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ВЫЗОВ ПРИНЯТ: УЧИТЕЛЯ 
НИКТО НЕ ЗАМЕНИТ

Александр Биркле

Я принимаю твой вызов, Марина, и с гор-
достью отстаиваю честь всех педагогов.

Какие у  вас  ассоциации со  школой, уче-
бой? Думаю, в  этом списке, точно будет 
слово «учитель». Конечно, ведь у  каждого 
из нас есть любимые и нелюбимые учите-
ля, классные руководители, они все делают 
школу «живой» (естественно, не без помо-
щи учеников!). Задумайтесь, что было бы, 
если бы нас учили роботы? Возможно, ре-
бята, фанатеющие от  информатики, были 
бы в восторге, но я думаю, что не все раз-
делят их  точку зрения. Сейчас я  приведу 
вам свои аргументы в пользу педагогов.

Во-первых, учителя обладают творче-
ским мышлением и не стандартизированы. 
Сравните сами, например, как  бы  прохо-
дил урок русского языка у учителя и робо-
та. Профессиональный учитель добавляет 
в свои занятия дополнительные материалы 
для  тех, кто  не  разобрался в  теме, может 
иногда пошутить и  смягчить обстановку, 
владеет материалом так, что даже австрало-
питек поймет. Я не спорю, что роботы мо-
гут дойти по развитию до разума человека 
и, может, даже выше, но вряд ли у них будет 
когда-нибудь своя «изюминка» (или  фра-
зочка-цитатка, как  у  наших учителей). 
Кроме того, роботы не  смогут понимать 
детей. Особенно младших школьников. 

Как  ребенок в  7–8  лет  объяснит машине, 
что он хочет немножко отдохнуть от уро-
ков и  что  ему  нужен перерыв? На  эмоци-
ональном уровне человек поймет другого 
человека намного лучше, чем робот.

Во-вторых, наличие человеческого фак-
тора. Мне  кажется, что  немногие роботы 
разрешат пересдать самостоятельную ра-
боту, сжалятся и поднимут оценку на пару 
баллов или  объяснят новую тему более 
простым языком. Более того, педагоги 
— взрослые люди, и  не  нужно волновать-
ся, что  у  них  может разрядиться батарея 
или  произойдет поломка. Над  живыми 
профессорами не нужен надзор, а над ро-
ботами, однако, нужен. Кто  знает, может, 
через час отрубится электричество и школа 
останется без «учителей»?

В-третьих, массовая недоступность ро-
ботов в  каждую школу России. Немногие 
учебные заведения обладают достаточны-
ми средствами для  закупки преподавате-
лей-роботов. Даже если школа приобретет 
такого робота, то, естественно, нужно бу-
дет обучать учащихся, как с ним обращать-
ся и задавать вопросы, например. Конечно, 
по-быстрому это все сделать не получится, 
и ученики будут еще долго отходить от при-
вычных учителей. Да и, с другой стороны, 
в  какую сферу деятельности устроятся 

учителя, которые только недавно закончи-
ли педагогический факультет, или  учите-
ля, которые не  могут представить жизнь 
без школы? Нельзя просто так взять и вы-
кинуть учителей из школ, не найдя им ме-
сто работы. А над этим тоже еще предстоит 
серьезно поразмыслить.

Оптимальным вариантом, как  сказала 
Марина, будет помощь роботов преподава-
телям. Так  и  жизнь у  учителей станет по-
проще, и ученикам не придется привыкать 
к «новым педагогам».

От редакции: Напоминаем, что «Дуэль» — это редакционное задание. Автор должен 
поддержать один из предложенных вариантов. Тот вариант, который автор защищает, 
не всегда выражает его собственную точку зрения



 16 

СЛОВО РЕДАКТОРА Летучка                                                                                                                                                     № 1 (40) сентябрь 2014ДОМ СОВЕТОВ № 4 (43) октябрь 2014                                                                                                                                                     ЛетучкаУЧИСЬ УЧИТЬСЯ
 № 1 (61) сентябрь 2017                                                                                                                                                      Летучка

КАК «ВСПАХАТЬ» ДВЕ СОТКИ

Анастасия — медалистка и единственный 
человек в истории гимназии (с 2009 года), 
кто получил две «сотки» по ЕГЭ (русский, 
химия). Сейчас она обучается в ПСПбГМУ 
им. акад. Павлова (в  обиходе — первый 
мед).

Анастасия, ты  просто уникум. Но  зна-
ния не  приходят сами. Расскажи, 
где и как ты училась. 

В 32 гимназию я перешла в конце шесто-
го класса. До этого училась в Храбровской 
школе, так  как  отец был  военным и  в  п. 
Храброво находилась его часть и аэродром.

Ближе к  7  классу начала задумываться 
о более качественном образовании, чтобы 
поступить в  медицинский институт. Зная 
уже  тогда, какой в  первый мед  конкурс, 
с семьей приняли решение перейти в силь-
ную школу в Калининграде. Пообщавшись 
со  знакомыми, узнали, что  32-я — одна 
из лучших школ города, к тому же прочи-
тали, что  после ее  окончания выпускники 
в основном поступают в престижные ВУЗы 
страны. Затем младший брат пошел на до-
школьную подготовку, и после этого сомне-
ний уже точно не было. В апреле 2010 года, 
когда приняли брата в 1-й класс гимназии, 
я перешла туда тоже. 

А с чем был связан выбор именно меди-
цины?

Мечта детства. Увидела передачу про вра-
чей и  с  тех  пор  загорелась желанием спа-
сать людей. А  вообще, сейчас я  стала 
понимать, что, наверное, это связано с же-
ланием постоянно побеждать. Ведь каждый 
спасенный пациент, каждый правильно 
поставленный диагноз — это победа врача. 
К тому же, в медицине очень много разноо-
бразных направлений, всегда есть возмож-
ность развиваться. 

Как  складывался твой учебный день 
в школе? Занималась ли ты дополнитель-
но, читала?

Дополнительно занималась толь-
ко в  11  классе. До  обеда училась, потом 
шла  на  тренировку (до конца 7  класса за-
нималась синхронным плаванием), по-
том была музыкальная школа, в  7  классе 
как раз заканчивала ее, играла на фортепи-
ано. 

С 8-го класса начала ходить на олимпиа-
ды по химии, биологии, экологии. Поэтому 
после уроков шла  готовиться к  олимпиа-
дам. Вечером — уроки. Вообще, учиться 
было тяжело. Очень много сил  и  времени 
тратилось на выполнение домашнего зада-
ния. С 10 класса начала ходить на конный 
спорт. Это  была моя  «эмоциональная раз-
грузка». 

Ты сказала, что любишь побеждать. Тог-
да, может быть, были успехи в спорте?

Да, я занималась 6,5 лет спортивной гим-
настикой, потом была травма спины и вра-
чи запретили. Пришлось выбрать более ща-
дящий вид спорта. Я перешла в синхронное 
плавание. Но была уже не в том возрасте, 
чтобы начинать заниматься с  нуля чем-то 
новым. Поэтому в  синхронном плавании 

особых успехов не  было, по  сравнению 
со  спортивной гимнастикой. Хотя я  бла-
годарна и этому виду спорта. Я научилась 
очень хорошо плавать, уверенно держаться 
на воде и теперь мне море по колено.

Очень здорово! В  нашей гимназии 
за  все  время проведения ЕГЭ  ты  един-
ственная, кто получил 100 баллов по двум 
предметам. Как ты достигла такого успе-
ха? 

Что  касается химии, то  я  с  8-го 
по 11-й класс ходила на олимпиаду по это-
му предмету. Это, безусловно, отразилось 
на  моем успехе. Нас  готовили в  течение 
4-х лет  к  городскому и  региональному 
этапам. За  это  время накопился достаточ-
ный багаж знаний. Но к 11 классу я четко 
понимала для  себя, что  кроме кропотли-
вого труда мне  ничто и  никто не  помо-
жет. Ведь в  ПСПбГМУ им. Павлова, куда 
я  стремилась поступить, был  очень высо-
кий проходной балл, поэтому в  11  классе 
я  сразу же  активно взялась за  подготов-
ку. Не  скрою, я  занималась с  репетитора-
ми по  русскому, химии и  биологии. Залог 
моего успеха — это  огромное количество 
выполненных заданий, отдельных ва-
риантов ЕГЭ  разных лет. По  русскому 
языку учитель и  репетитор помогали 
мне  готовиться к  написанию сочинения. 
За  год  я  написала порядка 70  сочинений, 

что  и  помогло мне  на  экзамене. Помимо 
этого я  выполнила более 100  полных ва-
риантов, занималась и  определенными 
заданиями на  тренажерах. В  школе также 
нам  составлял преподаватель тренажеры 
на  определенный тип  заданий, в  которых 
мы больше всего делали ошибок. По химии 
то  же  самое. Я  решала параллельно с  го-
товыми вариантами сборники-тренажеры 
В. Доронькина. На них я оттачивала до ав-
томатизма типовые задачи и тесты. Помню, 
особенно часть С. Мне казалось, что нере-
ально сделать по 130–150 заданий каждого 
типа (задач, цепочек реакций). Но к концу 
года уже  столько всего прорешала, что, 
в  принципе, довела все  до  автоматизма. 
Но  при  этом все  равно иногда могла сде-
лать ошибки. 

За  русский переживала за  сочинение. 
В тестовой части я была уверена. В химии 
же, наоборот, боялась больше за  первую 
часть. Так  что  если нынешний выпускник 
хочет сдать экзамен как  можно лучше, 
то только титанический труд ему поможет.

Говорят, что  задания в  ЕГЭ  — это  ло-
терея. А  тебе повезло с  заданиями? Ведь 
тому, кто стремится к успеху, сопутствует 
удача.

Думаю, да: тех, кто  трудится, удача ред-
ко оставляет. Про себя я знаю точно: если 

я что-то не доработаю, то по закону подло-
сти именно оно мне и попадется. Поэтому 
я всегда стараюсь готовиться по максиму-
му. Что  касается ЕГЭ, то  с  русским (осо-
бенно с  темой сочинения) определенно 
повезло. В  химии был  средний вариант. 
В  нескольких заданиях я  не  была увере-
на на  100%. Безусловно, фортуна игра-
ет какую-то роль в  успехе, но  не  скажу, 
что  я  по  жизни очень удачливая)) У  меня 

все всегда достигалось через труд. 
И  это  замечательно. А  что  насчет при-

вилегий? Говорят, что  если получаешь 
две  100, то  можешь поступить в  любой 
ВУЗ страны 

Тут  каждый сам  должен понимать: если 
ты получаешь две сотки, то у тебя, по опре-
делению, уже  достаточно баллов, чтобы 
поступить в любой ВУЗ страны. Я получаю 
стипендию от губернатора. Это моя награ-
да за ЕГЭ.

Твой девиз по жизни? 
Не хмурь бровей из-за ударов рока, упав-

ший духом гибнет раньше срока. Омар 
Хайям. Никогда не  сдаваться, ни  при  ка-
ких обстоятельствах! Даже если кажется, 
что сил больше нет, все равно нужно под-
ниматься и  идти дальше. Только целеу-
стремленность, усердие и постоянное дви-
жение вперед приведут к успеху.

Отличные слова. Хочешь передать при-
вет учителям?

С  удовольствием передам привет Галине 
Леонидовне Василевской, Елене Алексан-
дровне Кудравец и  Наталье Петровне Фе-
досеевой.

Было очень приятно пообщаться. Спа-
сибо за уделенное время.

Интересно, как складывается жизнь выпускников тридцать второй гимназии? Исполнили 
ли они свои мечты и планы? Все ли получилось? Тяжело ли жить ‘’взрослой жизнью’’?
Эти  вопросы задает себе каждый одиннадцатиклассник, который стоит на  пороге 
взрослой жизни. У  «Летучки» появилась возможность пообщаться с  выпускницей хими-
ко-биологического класса 2015 года Анастасией Буйловой

Бытует мнение: дважды 100-бал-
льник на ЕГЭ — это как дважды 
Герой России. А героев мы должны 
знать в лицо

В 2015 году более 750 тысяч выпускников со всей России сдавали ЕГЭ. 
Только 4000 человек сумели получить 100 баллов по одному предмету, 
это чуть более 0,55% от общего числа всех участников. По двум предме-
там получили 100 баллов не более 200, что составляет примерно 0,02 %

София Воронова
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ПИТЕР, ЖДИ. УНИВЕРСИТЕТ, БОЙСЯ

Алина Ефимович

Знаете, пару лет назад я очень хотела, что-
бы поскорее наступил выпускной. Бесили 
учителя, эти  лица одноклассников, кото-
рые видишь изо  дня  в  день, бесконечный 
поток домашней работы и  всевозможных 
проверочных. Хотелось наконец увидеть 
заветную цифру 18, ведь быть совершен-
нолетней — это  круто, ты  же  уже  вроде 
как  взрослый. Однако в  одиннадцатом 
классе все резко изменилось. Когда остава-
лось совсем чуть-чуть до исполнения, каза-
лось, столь заветных желаний, оказалось, 
что вовсе они не заветные и было бы луч-
ше, чтобы вообще никогда не воплощались 
в жизнь. И знаете, покидать школу совер-
шенно не  хочется. Находясь за  той  самой 
финишной чертой, я говорю это вам после 
того, как отдышалась. Я люблю свой класс, 
свою школу, своих учителей. Пускай я учусь 
в гимназии номер 32 всего 8 лет, но я с уве-
ренностью могу сказать, что это место ста-
ло моим вторым домом, а друзья, которых 
я нашла в этом замечательном месте, стали 
моей семьей. 

Я  думала, что  буду плакать на  вруче-
нии аттестатов, однако не  проронила 
ни  слезы. Честно признаюсь, хотя нико-
му тут мои признания и даром не нужны, 
порвало меня много часов спустя, когда 
я  сидела в  пижаме и  читала «Летучку». 
Потому что  пришло осознание. Это  дей-
ствительно конец. Не будет больше такого 
привычного первого сентября, линейки, 
где  ты  видишь знакомые лица. Я  никогда 
больше не  буду сидеть на  физике вместе 
с  Верой Постниковой, судорожно листать 

конспекты и  молиться всем Богам, чтобы 
Кира Александровна не  спросила имен-
но меня (поверьте, на  физике даже самый 
ярый атеист становится искренне верую-
щим). Не  будет больше уроков русского 
языка и литературы, на которых мы обыч-
но с  Норой Александровой сходим с  ума. 
Во  время дежурства на  любимом месте 
на четвертом этаже Фикус (Анастасия Бе-
ляева) не  придет ко  мне, чтобы развеять 
тоску и грусть, а Дианыч (Диана Манукян) 
не  покажет свою фирменную лису. Ведь 
я больше не школьница, но навсегда оста-
нусь гимназисткой. 

Хотелось бы  сказать отдельное спаси-
бо моей дорогой мамочке, которая ста-
ралась максимально поддерживать меня 
на  каждом этапе моей непростой жизни. 
Без  тебя, родная, я  бы  не  добилась того, 
что я имею сейчас. Моим верным друзьям, 
которые принимали меня такой, какая 
я есть. Терпели все мои выходки, были ря-
дом в моменты самой огромной грусти и са-
мой счастливой радости. Пускай я редко го-
ворю вам это, но я ценю вас, дорожу вами 
и очень-очень сильно люблю. Всем тем лю-
дям, что  встречались на  моем жизненном 
пути. Спасибо вам, без  вас  я  бы  не  стала 
тем человеком, которым являюсь сейчас. И, 
конечно же, учителям, каждый из которых 
вложил в меня частичку своей души. 

Первый этап пройден. Дверь закрыта 
и  нет  спасительного окна. Пора двигать-
ся вперед. На  горизонте новый этап жиз-
ни. Питер, жди. Университет — бойся. 
Ну что ж… Поехали! Уже не школьницы

Ну, вот и все. Финиш. Конец марафона. Заветный приз в виде аттестата и серебряной ме-
дали в руках. Когда ты бежишь и видишь заветные белые буквы впереди, ты невольно на-
чинаешь бежать быстрее. Ведь вот он, конец дистанции. То, чего ты так ждал. И только 
после остановки за белой линией, отдышавшись, ты осознаешь, что ведь действительно 
все закончилось. Школа закончилась
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ВЫПОРХНУТЬ ИЗ ГНЕЗДА И ВЫЖИТЬ

Польша уже  давно стала для  калинин-
градцев стартом для  путешествий по  все-
му миру. О  шенгенских визах, которые 
с легкостью выдаются нам на 1–3 года, 70% 
жителей «Большой России» лишь мечтают. 
Только вдумайтесь, насколько нам  повез-
ло: все  европейские страны практически 
в «шаговой» доступности. Так мне откры-
лась Италия уже в третий раз. По-новому. 

В  аэропорту Пизы мы  спрашиваем 
у  таксистов, как  добраться до  гостиницы, 
на  что  получаем ответ: «Тут 2  километра, 
пройдите пешком». Думаете, до  Пизан-
ской башни мы так и не добрались, потому 
что  жили в  пригороде? Чушь! Город Пиза 
крайне мал, размером с  Зеленоградск: 
что до башни, что до аэропорта одинаково 
небольшое расстояние. Это  и  стало при-
чиной недолгой задержки там, посколь-
ку кроме собора Санта-Мария Ассунта 
(или  Пизанского собора) больше никаких 
must-visit там и нет. 

Жарким (+36) уже  совсем не  ранним 
(9.00) утром с чемоданами мы самоуверен-
но идем на вокзал, предварительно посмо-
трев в  интернете расписание. Оказалось, 
что  поезд отправляется через две  мину-
ты, поэтому мы  отчаянно бежим с  чемо-
данами на  самую последнюю платформу. 
Вот вам и кардионагрузки. К чему такое де-
тальное описание: поезд стоял еще 15 ми-
нут, а  отправляться должен был  через 2. 
Вот вам и логика.

Флоренция — город, который влюбляет. 
Мы  снимаем вполне недорогие апарта-
менты в самом центре (и это сыграет свою 
роль). Утренние пробежки вдоль Арно 
по  еще  не  заполненным туристами всех 
стран мира улицам, покрытым брусчаткой, 
— чистое эстетическое удовольствие.

Собор Санта-Мария-Дель-Фьоре и  га-
лерея Уффици обязательны к  посещению. 
Не забудьте заранее зайти на сайты досто-
примечательностей и  забронировать ваше 
посещение, иначе зайти в  них  будет про-
сто невозможно. Это  касается всех куль-
турных объектов в Италии, зарубите себе. 
В сам собор мы так и не попали (причина 

Кира Наумова
Фото автора

выше), а вот на башню рядом, состоящую 
из  блоков (этажей), забрались. Вид  стоит 
полного изнеможения: Флоренция имеет 
интересное расположение, уходит в  гору. 
А прогуливаясь, это даже не чувствуется. 

Посетите обязательно Mercato Centrale 
(Центральный базар). Первый этаж за-
полнен продуктовыми лавками, в которых 
можно приобрести домашнюю пасту, сыр, 
всевозможные виды мяса — самый обыч-
ный рынок, но интересный нам, туристам, 
разнообразием традиционных итальян-
ских продуктов. Второй этаж — это огром-
ный фуд-корт наподобие Даниловского 
рынка в  Москве, поделенный на  секции. 
В  каждом отделе можно найти что-то 
по  душе. В  моей душе — Флорентийский 
стейк, главный представитель Тосканской 
кухни. Кусок мяса огромный, так что смело 
делите обед с товарищем. 

Вокзал Santa Maria Novella встречает 
нас  автоматами с  билетами. Следующая 
станция — Венеция, около 250 километров 
на  Север или  2  часа в  скоростном поезде 
(типа Сапсана, но еще круче). Важная ин-
формация: в автомате вам будет предложе-
но разное время, класс и стоимость билета. 
Мы  выбирали, конечно, подешевле (~60€ 
место во  втором классе). И  эта  стоимость 
оправдывает такой трансфер. Поезд разго-
нятся почти до 320 км/ч (если не больше!), 
что совсем не ощущается (только уши мо-
жет заложить) из-за качественно скон-
струированных рельсовых путей и экипи-

«Я в твоем возрасте еще в куклы играла! Только не убейся там!» — говорит мне бабушка 
по телефону, когда я звоню ей сообщить об успешной посадке. Расскажу вам, как относи-
тельно легко путешествовать в 15 лет с друзьями (и родителям показать не забудьте)

ровки поездов. Удобные откидывающиеся 
двойные кресла у окон с розетками, специ-
альные отсеки для  того, чтобы вместился 
багаж всех пассажиров (в  том  числе че-
моданы). Я в самолете до Италии так ком-
фортно не летела, как ехала в вагоне этого 
поезда.

Небольшая справка: Венеция делит-
ся на  материковую (Venezia Mestre) 
и  островную (Venezia Santa Lucia) часть. 
Если вы были в Венеции, то, скорее всего, 
на острове, где сосредоточены все культур-
ные наследия: площадь Сан Марко, Дворец 
Дожей, мост Риальто, Гранд-канал и узкие 
улицы как  архитектурное произведение 
искусства. Очень много всяких соборов, 
в  которые можно войти бесплатно и  по-
смотреть какие-то скульптуры и почитать 
про них. Это наш третий раз в Венеции, по-
этому, уже дважды посетив Дворец Дожей, 
мы решаем в него не идти и просто насла-
диться прогулкой. 

На  самом деле, мы  забронировали но-
мер в гостевом доме в небольшом городке 
Прегнцьоль, это  еще  минут пять на  элек-
тричке со станции Venezia Mestre. Нет, дело 
совсем не в стоимости жилья. Просто сто-
ит лишь увидеть объявление этого места 
на Booking, а потом вживую, и вы захотите 
остаться там! 

Гостевой дом  «Casacinquantotto» создает 
его  хозяин Флориан, художник, состояв-
ший 4 года в отношениях с женщиной, ко-
торая занималась интерьерным дизайном. 
Он  во  многом помогал ей  в  реализации 
идей. Так  глубоко он  проникся созданием 
каких-то предметов из  совершенно нео-
бычных вещей, что ныне занимается толь-
ко этим, а  живет за  счет приютившихся 
в  его  детище туристов.  Только заходишь 
— вырванные листы бумаги из  блокнотов 
и  книг, прикрепленные к  потолку, стены 
выкрашены в  лаконичный серый цвет 
и  в  некоторых местах на  них  закреплены 
издания старых итальянских газет в  раз-
вернутом виде. Основная комната: све-
тильник, который состоит из  матрасных 
пружин и лампочек, люстра, абажур кото-
рой выполнен из бетона и простыни. Зву-
чит безумно, а выглядит потрясающе. 

И немного о Флориане. Ему около 50 лет. 
Часто зимой он уезжает в Индию «на очи-
щение», помешан на  выкупе антикварной 
мебели (понятно, что  он  с  ней  делает). 
Это  самый радушный итальянец! На  за-
втрак ему  только за  радость приносить 
нам бриоши или круассаны (завтрак в сто-

Рим. Выставка Фернандо Ботеро
Национальная галерея 

современного искусства

Гранд-канал в Венеции Неаполь. Вид на Везувий
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Флоренция и Дуомо 

имость не включен, ничего не подумайте!) 
и пить с нами кофе. Как только мы решаем 
поехать до Венеции, он с радостью подбра-
сывает нас  до  Venezia Mestre (до  остров-
ной части дальше можно добраться только 
на электричке или автобусе). В последний 
вечер мы приглашаем Флориана на пиццу 
и рассказываем про Калининград, его исто-
рическое значение, показываем на  карте. 
Настолько он удивлен, что даже взял наши 
е-мэйлы для  того, чтобы сообщить, когда 
он поедет знакомиться с Россией. А начать 
знакомство он  захотел с  нашего города. 
Это приятно. 

Мы  ничуть не  пожалели, что  останови-
лись именно там. В  городке, даже посел-
ке, по  названию которого Гугл не  выдает 
никаких объектов культурного наследия 
(потому что их там нет), мы провели чудес-
ное время: вкусная и недорогая еда в един-
ственном кафе, гостеприимный прием 
и  достаточно оригинальные, в  хорошем 
смысле, условия проживания. 

Следующая остановка — столица. Рва-
нуть 500  километров вниз за  3  часа 
на том же скоростном поезде — запросто! 

В  Риме мы  уже  были пару лет  назад, 
не  своим ходом, естественно. Понача-
лу, как  только мы  снова идем пешком 
до  гостиницы, претензий на  возникает, 
кроме жары в  40  градусов. Заселившись, 
мы  понимаем, что  живем в  достаточном 
расстоянии от  центра города: 20  минут 
на  трамвае или  40  минут пешком. Прога-
дали с выбором жилья. Если вы соберетесь 
более-менее бюджетно провести время 
в Риме, рекомендую снимать апартаменты 
на  той  стороне реки Тибр, где  находится 
Ватикан. Эта  местность более спокойная, 
но  в  то  же  время близкая к  центру. Поче-
му апартаменты: питаться в Риме действи-
тельно дорого, будь то  хоть чашка кофе, 
и редко вкусно. 

За  полторы недели вместе можно устать 
друг от друга, а путешествию ведь еще про-
должаться. Перед поездкой в Италию я за-
регистрировалась на  сайте couchsurfing 
(англ. couch — кушетка и  surfing — путе-
шествие). Телепередача «Орел & Решка» 
в  некоторых своих выпусках показывает, 
насколько гениальна эта  система: члены 
сети предоставляют друг другу помощь 
и  ночлег во  время путешествий бесплат-
но или  организуют совместные хэнгауты 
(англ. hangout — тусоваться, болтаться). 
Так  мы  знакомимся с  Никитой, молодым 
парнем из Киева, который работает удален-
но. Два вечера мы все вместе сидим на не-
брежной Тибра и  разговариваем обо  всем 
на  свете. Couchsurfing — это  как  двери 
для  познания мира путем обычного чело-
веческого общения. 

Первым делом решено пойти в  Коли-
зей. Вообще, заранее мы прочитали отзы-
вы туристов о  том, что  смотреть Колизей 
изнутри не  стоит, достаточно разглядеть 
его снаружи. Никита нам сказал то же са-
мое. В  итоге мы  не  попадаем туда из-за 
огромнейшей очереди (это  при  куплен-
ных билетах), в которой стоять на жаре — 
сплошное неудовольствие. Зато сэкономи-
ли около 30€. 

Недалеко от  Колизея располагается 
площадь Венеции и  Витториано, вну-
три которого несколько музеев. В  одном 
из них проходит непостоянная выставка ко-
лумбийского художника Фернандо Ботеро, 
творчество которого заинтересует каждого: 
люди на его картинах изображены «пузана-
ми». Объемными формами мастер гротеска 
пытается воздействовать на чувственность 
зрителей. До  18  лет  проход бесплатный, 

до 21 года также действует скидка на билет. 
Второй музей связан с историей и поли-

тическими деятелями Италии. Судить этот 
музей мы не будем, просто в душе понима-
ем, что богаче истории нашей страны не су-
ществует. Это даже проявляется в позолоте 
на рамках. Нет, я совсем не придирчивая.

Если же вы любите что-то неординарное, 
обязательно надо пройтись по  залам На-
циональной Галереи современного искус-
ства (вилла Боргезе). Порядок посещения 
такой же. Я  люблю подобного рода места 
и  модернистику, поэтому могу отметить 
это  как  мое  самое лучшее воспоминание 
о  Риме. В  галерею Боргезе мы, к  сожале-
нию, не  попадаем из-за большого спроса 
на посещение этого места, которое заранее 
надо бронировать. 

Рим не понравился мне больше всего, на-
чиная от грязных улиц и заканчивая усло-
виями проживания. Да ну ее, столицу, город 
с криминальной славой, и мы уже предвку-
шает волнение наших мам. Революцион-
ный Неаполь ждет.

Снова вокзал, билеты и поезд. Несмотря 
на не столь большое расстояние в 250 ки-
лометров, билеты стоят как-то ну  совсем 
дорого: 80€ второй класс. Совершен-
но случайно мы  находим билеты за  30€, 
вот только время в пути составит 2,5 часа. 
Спокойно смиряемся, вот  только автомат 
выдает на  каждого человека по  два  биле-
та. Первый: 13.00  Roma Termini — Roma 
Tiburtina; второй: 13.20  Roma Tiburtina — 
Napoli Centrale. Русским языком: едем с пе-
ресадкой. Чтобы уловить логику, вот при-
мер, понятный любому калининградцу. 
Вы  едете, допустим, в  Санкт-Петербург, 
отправление будет от  Южного вокзала 
(Roma Tiburtina). Но вы находитесь на Се-
верном (Roma Termini), поэтому еще при-
близительно восемь минут вы  затратите 
на  поездку в  электричке до  Южного — 
все  просто, если бы  не… Безалаберность 
перевозчика. Электричка должна была 
забрать нас  еще  в  час  дня, но  появляется 
на 15 минут позже. Только в 13.30 мы при-
бываем на нужный нам вокзал, с которого 
нужный нам поезд уходит десятью минута-
ми ранее. Что делать? Идти к стойке обслу-
живающей компании.

Люди рождаются везучими. И  эти  люди 
— мы. Сотрудник «Trenitalia» что-то пишет 
на  наших билетах, отдает нам  и  говорит: 
«Через 40 минут прибудет скоростной по-
езд, который едет всего час. Там вы должны 
подойти к контроллеру и присесть на сво-
бодные места, а пока что можете подождать 
вашего отправления в привилегированной 
зоне». Счастливые мы сразу выкладываем, 
куда только возможно, как нам улыбнулась 

удача. И второй раз она нам еще улыбнет-
ся, когда контролер пригласит нас присесть 
во второй класс или Comfort (чуть получ-
ше), а мы наглые пойдем в первый и оста-
немся довольными самими собой. Любите 
халяву. 

Неаполь стал очень крупной и  сочной 
вишенкой нашего итальянского тирамису. 
На этот раз с проживанием нам повезло. 
Менеджер Флавиа – истинная неаполи-
танка – советует нам ряд заведений, где 
питаются местные. Итак, вырезайте адреса 
из этой газеты, если собираетесь испытать 
полное гастрономическое удовольствие.
Таким же как я любителям морепродуктов 
и рыбы must-visit Pescheria Azzura на улице 
via Pignasecca. Улица эта  представляет со-
бой базар, поэтому сначала можно и ужас-
нуться. Pescheria Azzura — это  то  место, 
где достаточно указать на прилавке на по-
нравившееся, чтобы вам  это  вкусно при-
готовили за  себестоимость. Мой  друг 
взял стейк из семги, я — из тунца. Во-пер-
вых, вкуснее рыбы я  никогда не  ела, ведь 
у  нас  тунец продается только в  замороз-
ке. 60% успеха блюда зависит от  свежести 
его продуктов. Во-вторых, вдвоем мы пое-
ли на 15€. В Римеу нас выходило на одного 
человека даже больше. 

Правильную пиццу можно и  нужно по-
пробовать в  Locanda Del Grifo (начало via 
Atri, если идти с via Tribunalli). То, что пиц-
ца на  своей прародине невкусная, боль-
шое заблуждение наших туристов.  Нужно 
знать, где ее делают по традиционным ка-
нонам. В этом ресторане подается, возмож-
но, эстетически не самый лучший вариант 
пиццы, зато самый правильный, вкусный 
и стоящий того.

Неаполь славится своей фабрикой мо-
роженого Menella, мороженицы которой 
можно найти в  разных уголках города. 
Я никогда не думала прежде, что буду вспо-
минать вкус фисташкового мороженого 
как последнее воспоминание об Италии. 

Учите иностранный язык, если хотите 
путешествовать. Без владения хотя бы ан-
глийским на достойном уровне о комфорт-
ной поездке можно и не мечтать. Оцените 
уровень своей самостоятельности и  ком-
муникабельности, «в бункере» сидеть 
не  получится, ведь каждый раз  приходит-
ся взаимодействовать с людьми: спросить, 
показать, общаться… Научитесь быть от-
ветственными за  свои вещи и  документы, 
потому что ни мамочки, ни папочки рядом 
не  будет. На  примере моей такой первой 
самостоятельной поездки я хотела вам до-
нести, что  все  это  классно, только если 
вы приспособлены к жизни. Не переоцени-
вайте свои возможности.

Свежие стейки из тунца и семги
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Дарья Дедова

«О, КАПИТАН, МОЙ КАПИТАН!»

С  самого раннего возраста для  нас  учи-
тель является просто человеком, который 
объясняет свой предмет, расширяет и оце-
нивает наши знания. Но есть и исключения. 
Очень часто, особенно в подростковом воз-
расте, мы  встречаемся с  недопониманием 
со стороны родителей, сверстников и все-
го общества в целом. Мы пытаемся найти 
поддержку в  своих кругах, но  не  всегда 
ее  получаем. Поэтому многие могут за-
крыться в  себе, пытаясь искоренить про-
блему самостоятельно, что может привести 
к плачевному концу. Поэтому есть лучшее 
решение — обратиться к учителю, которо-
му вы доверяете. Все учителя тоже когда-то 
были детьми, подростками и  переживали 
подобные ситуации и, по  моему мнению, 
лучшим психологом и  наставником будет 
являться учитель литературы. 

 «Люди пишут и  читают стихи не  ради 
забавы. Мы  читаем и  пишем стихи, пото-
му что  принадлежим роду человеческому, 
а род человеческий одержим страстями. За-
ниматься медициной, инженерным делом 
— благородно, они  необходимы для  под-
держания жизни. Но  поэзия…Красота, 
романтика, любовь! Вот  ради чего стоит 
жить». Уважающий себя учитель литерату-
ры в  первую очередь научит чувствовать, 
рассуждать и мечтать, а не анализировать 
стихотворение по  плану. Поэзия учит 
нас  сопереживать, ощущать боль и  стра-
дание, счастье и  радость поэтов.  Каждый 
человек, читая стихотворение, открывает 
что-то новое для  себя, что, быть может, 
другие люди не  смогут увидеть. Каждый 

Учитель. Каждый день мы произносим это слово с разной интонацией, пониманием, вкла-
дываем в  него разный смысл. Сегодня мы  поговорим об  учителях, обратившись к  фильму 
«Общество мертвых поэтов»

видит красоту в разном. «Мы должны смо-
треть на мир с разных точек зрения. Когда 
читаете, пусть вас не волнует, о чем думает 
автор, главное — что думаете вы. Спешите 
обрести свой собственный голос. Живите 

Кадры из фильма 
«Общество мертвых поэтов»

Художник Артемий Гадасюк

и не идите покорно к бессмысленному кон-
цу». На протяжении всего фильма учитель 
литературы, мистер Китинг, учит самосто-
ятельности, честности в  своих чувствах 
и  мыслях, индивидуальности, что  приво-
дит к  колоссальному изменению лично-
стей ребят. Сравнивая их образы в начале 
фильма и  в  конце, мы  видим, что  может 
сделать обычный учитель, преподнося свой 
предмет с интересом и желанием не просто 
объяснить, а воспитать настоящих людей.

Если вы  хоть раз  встречались с  пробле-
мами одиночества, недопонимания со сто-
роны сверстников или  родителей, то  этот 
фильм будет являться для  вас  открытием. 
На  протяжении всех 2-х часов вы  будете 
сопереживать героям, испытывать все-
возможные эмоции, находя множество 
ситуаций, схожих с ситуациями, происхо-
дящими в  вашей жизни. Рекомендуется к 
просмотру 10/10
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Елизавета Римша

ИДЕАЛЬНЫЙ? ЭТО КАК?
Быть идеальным учеником довольно заманчиво. Мы  провели опрос 

среди учителей и узнали ответ на, пожалуй, один из вечных вопросов 
мироздания — каким должен быть идеальный ученик? 



 22 

МОЛОДЕЖНЫЙ ПРОСПЕКТ № 1 (61) сентябрь 2017                                                                                                                                                      Летучка

Я  думаю, первый вопрос, который воз-
никнет, будет о том, как же я туда попала. 
Как-то в июле я листала ленту ВКонтакте, 
задумываясь о  полезности своего время-
препровождения, и наткнулась на объявле-
ние студии танцев о новом наборе в груп-
пы. Среди групп было название, о котором 
я  мечтала с  2013  года — k-pop. Я  позвала 
двух подруг, со  мной согласилась идти 
только одна. Таким двойственным союзом 
мы пришли на первое занятие. К счастью, 
большинство девочек были новичками, 
как и я, поэтому я решила продолжить. 

На  втором занятии прозвучала новость, 
как  гром среди ясного неба (кстати, тогда 
было очень жарко и  солнечно) — мы  вы-
ступаем на следующей неделе на Паниконе. 
Те две недели мы учили танец каждый день 
почти по 3 часа, но за это время мы сбли-
зились. Пришел великий день — пятница, 
11  августа. С  утра мы  репетировали в  на-
шей студии (я, конечно же, порыдала из-за 
своего маленького опыта и  страха, но  де-
вочки и тренеры меня быстро вдохновили 
и успокоили) и днем пошли на репетицию, 
а официально — день открытия. 

В  светлом концертном зале сидело 
не очень много людей. Все строго по очере-
ди. Участники не очень боялись — они го-
товились к этому фестивалю долгое время, 
есть такие коллективы, которые начинали 
репетировать за год — сразу после прошед-
шего фестиваля. Перед нами выступали 
косплэй-бэнд Bakuhatsu (где  занимается 
выпускница нашей школы, Нора Алексан-
дрова) и известная кавер-группа Mysterious 
Road c танцем Napal Baji от PSY. Исполни-
ли они свои номера потрясающе, и мне за-
хотелось быть похожей на  них. Объявили 
наш танец — Hello Monsta Fire (это название 
ремикса). Мы  вышли на  огромную сцену. 

ПАНИКОН. КАКОЙ ОН?

Ангелина Пастухова

 Перед любым фестивалем проходит отбор выступлений и, соответственно, репетиция. 
По счастливой случайности этим августом я побывала на генеральной репетиции мульти-
культурного фестиваля Panicon, который проходил в Калининграде уже шестой раз

Выпускница гимназии 
Элеонора Александрова в образе

Яркий и красочный косплей

Танцевали мы не  очень шикарно, но  нор-
мально. Мне было приятно, что участники 
нас поддерживали и узнавали песни. Сразу 
же  организаторы объявили свой вердикт 
— новички уходят, продвинутые остаются. 
Мы  не  были очень расстроенными, ведь 
это полезный опыт. Ну а группа выступила 
в основной день еще лучше.

Если вы  любите комиксы, аниме, видео-
игры, k-pop, то вам полезно посетить этот 
или  похожий фестиваль. Если вы  умеете 
петь, танцевать, хорошо делаете косплей, 
то  вы  можете бесплатно прийти и  пока-
зать себя. Верьте в себя, хорошо готовьтесь 
к важным мероприятиям и никогда не упу-
скайте возможность получить плюсик 
к карме и опыту.

Зажигательный танец
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ПОЕДЕМ ПОЕДИМ

Николь Арван

В  начале сентября в  Калининграде прошел третий фестиваль уличной еды: Street Food 
Weekend. Теперь Калининград не только бывший немецкий город, родина Канта и место го-
ловокружительных морских пейзажей. Сегодня он претендует на звание главной стритфуд 
столицы России!

Сам  проект Kaliningrad Street Food поя-
вился в 2015 году и сразу привлек внимание 
горожан. Сейчас порядка 2,5  миллиардов 
человек во всем мире ежедневно покупают 
уличную еду. Людям нравится стритфуд — 
это быстро, сытно, дешево и зачастую вкус-
но. 

Не  то  из-за осенней тоски, не  то  в  честь 
начала учебного года, но  открытие знаме-
нитого фестиваля выпало на  1  сентября. 
Поэтому у меня сразу был ответ на вопрос, 
сходить в ресторанчик за углом или поис-
кать гастроприключений.

Организаторы много внимания уделили 
оформлению и  дизайну и  без  того живо-
писной лужайке перед Кафедральным со-
бором, чтобы даже плохая погода не поме-
шала вкусно поесть, поиграть в настольные 
игры или расслабиться и послушать лекции 

в  зоне хайпа. Кстати именно к  ней  было 
привлечено немало внимания. Кроме лек-
ций в  ней  проводились мастер-классы 
от звезд с просторов интернета.

Основная масса посетителей проекта 
была из  разряда «мы не  планировали». 
Люди просто проходили мимо и  видели 
черное мороженое, пончики с  розовой 
глазурью, ароматные гамбургеры… Улич-
ная еда на фестивале и та, которая продает-
ся на улицах в обычные дни, очень отлича-
лись, поэтому было интересно, чем можно 
побаловать себя на  улицах Калининграда 
в ближайшее время.

Пожить, поесть и  порадоваться мож-
но всегда, но  сделать это  со  вкусом помог 
Street Food Weekend. Почему бы  теперь 
нам не стать столицей стритфуда мирового 
масштаба?

На фэшн-лекции Артемия Гадасюка
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НАСКОЛЬКО ТЫ ТУЗ, ЕСЛИ НЕ ПОСТУПИЛ В ВУЗ?

Елизавета Ковалко
Фото  Елизаветы Римша

Задумывались ли вы когда-нибудь о том, что будет, если вы не сможете поступить в вуз? 
Так ли важно для вас высшее образование и дает ли оно право называться профессионалом? 
Уверена, что многие идут в вуз (причем часто все равно в какой, куда пройдут) только по-
тому, что так принято и престижно. А если вдруг на ЕГЭ возникли проблемы, готовы вы 
получить профессиональное образование в техникуме или колледже?

Главные кондитеры

Все вы смотрите фильмы о молодежи За-
пада, США. Обратили внимание на то, как 
ученики ждут письма о зачислении в кол-
ледж? Это считается определенной побе-
дой выпускника: учебное заведение из всех 
претендентов выбрало именно тебя.

Что же происходит у нас? По старой со-
ветской привычке мы считаем техникумы 
и колледжи, говоря по-простому, «хобзай-
кой». И поступление в них — жизненным 
провалом. Я говорю сейчас о выпускниках 
гимназии, которые, получив достойное об-
разование, убеждены, что профессиональ-
ные училища — это не для них. Многие 
девятиклассники планируют поступить в 
десятые классы только потому, что, по их 
мнению, образование в профтехучилищах 
никуда не годится. Но так ли это? Может, 
хватит ориентироваться на слухи и усто-
явшееся мнение? Может, все же стоит 
повзрослеть и хотя бы попытаться рассмо-
треть то, что предлагают учреждения сред-
него профессионального образования на-
шего региона? И поможет вам ежегодный 
фестиваль «Мир профтеха — территория 
успеха».

Фестиваль прошел восьмого сентября 
в парке им. Калинина. Учебные заведе-
ния представили все самое интересное, а 
ученикам девятых классов гимназии по-

счастливилось увидеть все своими гла-
зами. Проходя по парку, можно было не 
только наблюдать различные, тематиче-
ские флэш-мобы и акции, но и участво-
вать в них. Ребята пробовали себя в роли 
кондитеров, занимались степ-аэробикой, 
запускали корабли, ломали голову над ге-
ометрическими задачками. На протяжении 
всей экскурсии рядом с ними были веселые 
клоуны.

Кстати, сегодня в Калининградской обла-
сти более 20,5 тысяч студентов обучаются 
по программам среднего профессиональ-
ного образования, из них 12 тысяч — в 
региональных колледжах и техникумах. 
В этом году на первый курс в учреждения 
СПО поступили более шести тысяч студен-
тов. Готовят рабочие кадры для региона и 
страны более полутора тысяч преподава-
телей.

Самое главное, что дал фестиваль, — воз-
можные пути решения проблем, с кото-
рыми сталкивается молодежь, заканчивая 
учебу. Это было очень познавательное ме-
роприятие, которое, думаю, помогло опре-
делиться с выбором профессии многим 
молодым людям. Куда идти после девятого 
класса, какую сферу деятельности выбрать 
и стоит ли идти в десятый?

Если вы задумались об этом, не отметай-

Степисты в деле

Прогуляемся по выставке

По выставке — с улыбкой

Стань гением за секундуЯрко и весело

те вариант среднего профессионального 
образования. Помните, что правильный 
выбор профиля позволит вам значительно 
упростить и ускорить карьерный рост в бу-
дущем.
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Чаще всего мы  утыкаемся в  книжки 
и даже не обращаем внимания на ту школь-
ную жизнь, которая проносится со скоро-
стью света. Остановись, сбавь обороты! Да, 
ты безусловно, знаешь каждый уголок сво-
ей школы, каждый кабинет, но стоит лишь 
присмотреться, и  стены родной гимназии 
заиграют для тебя новыми красками.

 На моем лице всегда появляется улыбка, 
когда пятиклассники спрашивают о место-
положении кабинетов или  о  расписании 
звонков. Ведь я  тоже когда-то была такой 
маленькой девочкой, буквально вчера учи-
лась делать презентации и писать сочине-
ния, а теперь я уже прокачанный одиннад-
цатиклассник, который стремительно идет 
к своей цели.

Ловили моменты, как только могли…
Итак, пришло время подвести итоги пер-

вых учебных дней и познакомить читателя 
с  тройкой самых свежих новостей гимна-
зии. 

№1  Британские ученые доказали, 
что  по  статистике каждый урок зевают 
3 из 10 учеников. Но уже первого сентября 
32-я гимназия превысила количество зева-
ющих в два раза и признала данный факт 
неверным. 

Все мои пять лет обучения в гимназии прошли, как мгновение, я не успела даже заметить, 
как книжки по подготовке к ЕГЭ заполонили мой шкаф и все остальное рабочее простран-
ство. За это время произошло многое: менялись учителя, школьные предметы и даже луч-
шие друзья. Но неизменным оставалось одно — школьные коридоры, стены которых про-
питаны не только знаниями, но и зазубренными формулами, смехом твоих одноклассников 
или же страхом перед контрольной по физике

ЗАГРУЖАЕМСЯ ПО ПОЛНОЙ

Арина Вареха

№ 2 Ученики гимназии продемонстриро-
вали свой шикарный вкус в выборе самых 
лучших цветов в  городе. Именно благода-
ря нашим гимназистам каждый школьный 
праздник превращается в маленький бота-
нический сад или восхитительную оранже-
рею. 

№  3  Местоположение «МАОУ гимна-
зия  №  32» с  каждым годом увеличивает 
свою популярность. Выражаем свою бла-
годарность активным пользователям ин-
стаграм и смело советуем присоединиться 
и ловить те самые школьные моменты вме-
сте с ними.
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Елизавета Ковалко

А У НАС НА УРОКЕ
Школа — кладезь веселых историй и непридманных анекдотов. Вспомните, как часто в ва-
шем классе происходит нечто, что вызывает смех всех, включая учителя. Некоторыми ко-
мичными случаями с нами поделились гимназисты. Возможно, в этих историях вы узнаете 
главных героев, хотя имена, конечно, изменены

Художник Мария Мельник

Перепутал
На уроке русского языка учительница, 

стоя в проходе возле первой парты, увле-
ченно рассказывала о спряжении глагола. 
Неожиданно для всех она покрылась ру-
мянцем, округлила глаза, а потом медленно 
опустила их вниз. Класс проследил за взгля-
дом и увидел такую картину: ученик, сидя-
щий на первой парте, гладил учительницу 
по ноге. Немая сцена. Ученик смотрит на 
учительницу. Та не знает, как реагировать. 
Класс  в шоке. И все это за секунды. Когда 
же ситуация прояснилась, все просто «ле-
жали под партами» от смеха. Оказывается, 
юноша хотел достать из рюкзака, висящего 
на крючке слева от стола, пенал, но прома-
зал и наткнулся на ногу учительницы.

Не ждали?
После второго урока, на большой пере-

мене, все мы мчимся в столовую. И, что 
скрывать, часто опаздываем на урок. Вот и 
на этот раз, когда все расселись по местам, 
распахнулась дверь и в нее ввалился Артем. 
Учитель, конечно, отреагировал на опозда-
ние и задал вполне уместный вопрос: «Что 
нужно сказать в таком случае?»  Не знаем, 
что происходило в данный момент в голове 
Артема, но из его рта вырвалось радостное: 
«А вот и я!» Реакция класса не заставила 
себя ждать. Похоже, только Артем знал, 
что нужно сказать в таком случае.

Приятного аппетита
На уроке рисования нам сказали нари-

совать любимую погоду. Кто-то рисовал 
осенний дождик и опавшую золотистую 
листву, кто-то — зеленую травку и голубое 
ясное небо. Кто-то — метель и белоснеж-
ные сугробы, по которым бегают ребята, 
играя в снежки и катаясь на санках. По-
сле урока ко мне подошел одноклассник и 
спросил, нравится ли мне его рисунок. Я 
спросила то же самое о своем. Глядя на мой 
рисунок, он сказал, что ему очень нравится 
и даже аппетит разыгрался.  «Аппетит? От 
солнышка и лета?» — я была удивлена. «А я 
решил, что ты нарисовала яичницу», — ус-
лышала я в ответ.
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ФРАЗОЧКИ-ЦИТАТКИ

Елена Павловна 
Ты так гонял летом на велосипеде, что я ду-
мала, что кончились мои уроки.
Очень умно, теперь ты  пополнил ряды 
блондинок.
Быстрее говори, звонок звенит, уходить 
надо. 
Вы  как  Дом  2: больше чувств — больше 
платят.
Марина Александровна 
Ты  когда слушал, смотрел в  окно и  думал 
о вкусном обеде? 
А потом училка виновата — стоит прям ба-
байка с метлой.
Идем по принципу «Делай, что умеешь». 
Это в унисон с нашей темой. 
Я им про Фому, а они мне про Ерему.
Я, конечно, не машина-автомат, но прове-
ряю как машина-автомат. 
Это как в том фильме: «Если нет у вас соба-
ки, то не убьет ее сосед. Собаку надо спря-
тать, чтобы не отравили».
У нас вторая парта быстро читает сообще-
ния Вконтакте, а остальные, как я, медлен-
но.
Гуманитарный класс мыслит образами, 
и вам нужно это увидеть.
Дмитрий Владимирович 
Я пошел, а ты спрашивай who is пожар, who 
is взрыв и так далее.
Ребята, вы, что  Ниф-Нифы, Наф-Нафы 
и Нуф-Нуфы? Какой у вас дом, если его мо-
жет ветром снести? 
Мусор на дороге, это мусор в голове.
У соседа хата горит, жалко, но тепло.
Виктория Викторовна 
Чем больше зайчонков, тем вкуснее ужин. 
Как нахлебник, когда не в своем кабинете.
Жить красиво на 10 баллов не запретишь.
Компьютер — безмозглое существо.
Пишем домашку! Параграф Eins, zwei 
и drei.
Сегодня не понедельник, а середа.
Аргументация… какое слово красивое! Ар-
рргументация… инновация… классифика-
ция…
Добро пожаловать в ад! 
Самый главный совет на этот год — выдер-
жать меня.
Нужно посмотреть who is этот человек. 
Лес  рук! Я  прямо не  знаю по  какой тропе 
пойти!
Вы с Сахалина шли?
Эльвира Сергеевна 
Физики не экстрасенсы.
Пошли в лес за грибами, наловили рыбы. 
Ты изучаешь равновесие своей замазки?
Оставь в  покое мои  жалюзи! 
Они и так уже настрадались!
Ты, вообще, таблицу Менделеева видел?
Игорь Владимирович
Спиннер крутится, вопросы мутятся.
Галина Францевна 
Я  не  говорю на  русском языке, я  только 
на химическом.
Галина Геннадьевна 
Рука поднимается — ответ отвечается.
Татьяна Владимировна 
Мой телефон не для глупых вопросов.
Ирина Антоновна 
Индюк тоже думал, зарезали беднягу.

Александр Биркле

Индюк тоже думал, зарезали беднягу

У соседа хата горит, жалко, но тепло

Вы с Сахалина шли?

Художник Мария Мельник



 28

СЛОВО РЕДАКТОРА Летучка                                                                                                                                                     № 1 (40) сентябрь 2014УЛЫБАЕМСЯ И МАШЕМ

Регистрационный номер в реестре школьной прессы 
России (RSPR) 39-01187-Г-02
Редакция: 236040 г. Калининград, 
ул.Подп.Иванникова, 6, МАОУ гимназия № 32
Сайт газеты  http://letuchka.umi.ru/
e-mail  gazeta.letuchka@yandex.ru
Главный редактор Александр Биркле

Корреспонденты: Ульяна Выползова, Ангелина Пасту-
хова, Анна Сушенок, Марина Кузьмицкая, Елизавета 
Римша, Евгения Малащенко, Валерия Пухлякова, 
Юлия Кольцова, София Воронова, Полина Разинкина, 
Елизавета Тамм, Дарья Дедова, Николь Арван, Елиза-
вета Ковалко, Арина Вареха
Обложка: Виктория Голивец, Кира Наумова

Художники Мария Мельник, Анастасия Королева, 
Артем Гадасюк
Фотограф Кира Наумова
Руководитель издательства Марина Голивец
На обложке Вероника Саковец и Ирина Михайловна 
Выдрина
Тираж 200 экземпляров

 № 1 (61) сентябрь 2017                                                                                                                                                      Летучка

Анна Сушенок
Художник Анастасия Королева

5:00 — (будильник)
5:05 — (будильник)
5:10 — Кажется, этот мучитель будет зво-

нить целую вечность! Подушку на  голову 
и… 

5:15 — Попытка встать с теплой кровати 
не удалась.

5:20 — Все, это край. Теоремы, косинусы 
и синусы сами себя не объяснят, пора вста-
вать! Тапки, к ноге!

5:30 — Кофемашина гудит и по дому раз-
носится запах кофе. Надо приготовить за-
втрак. Что тут у нас? Вот что за дела? Снова 
колбасу забыла купить, придется «по ста-
ринке» — омлет.

5:40 — (у плиты) Ну что за день-то такой! 
(случайно разбила яйцо, и в омлет попала 
скорлупа) Ну ладно, в скорлупе, на минут-
ку, большое содержание кальция. 

6:05 — После «вкусного и полезного» за-
втрака можно и в душ.

6:10 — А где горячая вода? Уууфф, закал-
ка — самое верное средство от  болезней. 
Не дадим ученикам похалявить.

6:30 — Зубы стучат после холодного душа. 
Сейчас бы под одеялко, но надо одеваться.

6:40  — (надевает колготки, раздается 
треск) Я  думала, что  это  «доброе» утро 
уже подходит к концу, ан нет.

6:50 — Позвонила Лариска, это моя сосед-
ка, очень забавная женщина. Она  звонит 
и рассказывает все, что можно и что нель-
зя!

7:20 — И почему время бежит так быстро? 

ОДИН ДЕНЬ ИЗ ЖИЗНИ УЧИТЕЛЯ

Еще пять минут — и город станет в пробке. 
А мы с Лариской не обсудили ее новую ко-
фточку из Италии, обидно!

8:00 — Сажусь в машину и еду в школу.
8:15  — Уже  на  месте, нужно пригото-

виться к  уроку. Эй, Шишкин, быстро 
выйди из  кабинета. Разве ты  не  знаешь, 
что  при  проветривании класса заходить 
нельзя?

8:30 — Первый урок, геометрия. Квадрат 
стороны треугольника равен сумме ква-
дратов двух других сторон минус удвоен-
ное произведееее… Шиишкин, кому сказа-
ла не спать? Я тут пытаюсь объяснить тебе 
серьезную тему, а ты? 

9:15 — Ну наконец-то перемена, хоть от-
дохнуть можно от этих теорем…

12:30 — 4 урок (алгебра) Итак, вы помни-
те, что я вам задавала на сегодняшний день? 
Конечно, должны помнить. Открываем те-
тради, проверка домашнего задания. Ох, 
Стрипкин, снова ты, жизнь тебя еще не на-
учила. 10  баллов пойдет уже  в  «элжур»! 
Ясно тебе? Никаких исправлений, дело 
закрыто, и не надо потом умолять меня по-
ставить тебе 4, все!

12:31 — Ну ладно, ладно, что с тобой де-
лать, завтра в 8:00 в 44 кабинете, только те-
традка чтобы была полна домашнего зада-
ния, а не пустых квадратиков.

14:00 — Мои  уроки закончились, обед. 
Что  там  в  столовой? Ммм… Пирожки, 
конфетки, яблочки, котлетки — как много 
всего.

15:00 — Домой.
15:30–16:39 — Не помню. Помню, как до-

мой приехала, а  потом провалилась. Судя 
по мятому лицу — спала.

16:40  — Проверка контрольных работ 
по  геометрии. Ну  почему Барыгин пи-
шет, что гипотенуза меньше катета? Я что, 
зря 45 минут стою, растолковываю, а в ре-
зультате- слон меньше мыши. Ну а Курено-
сова, «отличница наша», почему, когда надо 
доказать теорему Пифагора, она пишет «А 
что тут доказывать, я верю вам на слово!» 
Я в шоке! Геометрия забилась в углу и пла-
чет. А  вот  Пифагор явно перевернулся 
в гробу.

19:00 — Пора ужинать (заглядывает в хо-
лодильник), кажется, сегодня холодильник 
не захотел меня видеть и оставил без ужин, 
зато лягу пораньше спать!

20:00  — Хоть теплый душ  порадовал 
за весь этот тяжелый день.

21:00  — Практически засыпая, вспом-
нила, что  не  покормила кота! А  потом 
так  же  внезапно вспомнила, что  кота 
у меня и в помине нет. 

22:00 — Вот сейчас точно спать.
2:00 — Можно ли похудеть, убегая от про-

блем? Что за  глупости лезут мне в  голову, 
все, спать!

2:30 — Как обезболивающая таблетка по-
нимает, где у меня болит? Все, точно крыша 
съехала. Все равно интересно, завтра у учи-
теля по биологии спрошу, а то вдруг понадо-
бится. В магазин не сходила. Снова омлет...


